

LA RETIRADA DE SILVELA

El verdadero enfermo

La historia no es un juego de abstracciones. Los hombres usan más que las doctrinas.

Era presidente del Consejo de ministros el Sr. Sagasta en los días de las Cortes largas de la Regencia. Estaba el Congreso español en uno de sus días mejores; seguían los diputados con atención los varios y amenos incidentes de un vistoso torneo político.

No acatan nuestros oradores la máxima de Quintiliano; son imprudentes en el decir. La pasión encuentra en los temperamentos meridionales infuertos poros. rálvulas para exteriorizarse; nos seducen violencias ó ampulósidades, y la frase de Martos en la histórica sesión del 11 de Enero del 73 tuvo el éxito que acompaña á la verdad: aplaudimos á Nerón artista, sin acordarnos de Nerón tirano.

En ese ambiente y con tal público, levantóse D. Francisco Silvela, identificado con Cánovas, á contestar un discurso del Sr. Romero Robledo, que, alejado de su antiguo jefe, corría con los hisares óxido grato á su batallador temperamento.

La elocuencia del Sr. Silvela está sancionada por general admiración: su crítica es ingeniosa, la dición correctísima, artístico el ademán. Mezcla sales átticas con hielos florentinas; alterna en su juego la espada de combate con la daga, y cuando el adversario lo merece le guarda consideraciones análogas á las que tienen en Siam con los nobles del reino: los vapulea onocerrados en sacos de seda con varas perforadas.

Ya había alcanzado la gran autoridad intelectual que hoy tiene; su reputación de hombre frío capaz de inferir los mayores agravios en las más discretas razones, no hacían temer violencias extremas en su discurso. Pero todo vibra en la cuerda del poeta, y la lira del Sr. Silvela tenía también notas descarnadas de oración. Dirigiéndose á su rival acabó su oración con ataques que jamás olvida el mundo político. «Su señoría no es un convencido, su señoría no es hombre ligero, ni siquiera es un sectario, es sencillamente un enfermo, y porque hizo lo que nadie ha hecho, tiene que oír lo que nadie ha oído.» No fué un epílogo, era un trallazo en la cara del Sr. Romero Robledo. Los taquígrafos del Congreso son discretos, jamás oyen frases gritadas con destemplanza. Del escándalo aquel se juzga sólo por el recuerdo de los que le presenciaron. Los conceptos de Silvela fueron recogidos como armas ofensivas por cuantos han querido mortificar á Romero Robledo en las pasiones que avivan las luchas políticas. Los mismos acanovistas se asombraron. D. Eduardo Dato, que ya se distinguía entre los legionarios del romerismo como hombre de entusiasmos, no fué de los parcos en la réplica. «¿Justicia que se hayan perdido para la literatura política los apostótrofes que se cruzaron en aquella tormental»

D. Francisco Silvela, afirmando su pacto con la fortuna, ocupó las posiciones más altas. Parecía un hombre sano. Ministro agasajado del partido conservador, en vida de su jefe leyó el codicillo que anulaba otras instituciones de herederos, para afirmarse como predilecto, unido con los óleos sagrados. Pero vuelta el Sr. Romero Robledo al redil, afina los sentidos, y atento á los movimientos de la pública opinión, oye palpitaciones, registra deseos, suma voluntades, é intrépido como el héroe virgiliano, resume en disidencia célebre las protestas públicas contra la administración municipal madrileña. Cien diputados sancionan las palabras del disidente, y al aire las banderías, apréstanse á seguir al caudillo contra Cánovas, seguros de su aliento, fiados en su tesón. Y el Sr. Silvela, en efecto, espuma sus palabras, tibia, se retira de la política y no viene al Congreso, dejando á los siete infantes de Lara, que tenían acta, el trabajo de convocarlo y de llevarlo al Parlamento.

Iniciase la pública desconfianza en la cuestión de Cuba; atisba España que no era fórmula proporcionada á la magnitud de sus esfuerzos la proclamada por los gobernantes; pero nadie tiene el valor de intentar desde las alturas la rectificación en los días famosos de la Marcha de Cádiz. Aun los mismos que cruzaron el mar y conocían el desastro cubano guardaban prudente silencio.

«¿Quién dijo miedo? El disidente conservador, artista siempre, toma el camino de la Alhambra, caldea el ambiente público, carga su fusil, apunta al corazón del mal, suena la palabra liquidación, la delirante acogida del pueblo agoha su voz, respira el orador, y los aplausos repetidos dándole tiempo para arrinconar la idea expuesta, subiendo la por voluntad suya la escalera del desván para acompañar al verbo soportar, á quien no bastaban sus soledades como al clásico, en su páramo.

Determina el asesinato de Cánovas una crisis nacional; el partido conservador apaga sus querrelas volviendo la vista al réprobo. Para salvar la situación no le parece mal á D. Francisco Silvela la ofensiva farmacopea del general Azárraga. Valiente remedio.

La generosidad de D. Alejandro Pidal le afirma en la jefatura soñada, y generoso el Sr. Silvela, comparte en el banquete del Retiro su poder con el ex presidente del Congreso, pero en premio de tanta iniciativa lo arroja de la presidencia del Congreso cuando puede, con la discreta jubilación de la Embajada vaticana.

Aprovecha la fuerza de Polavieja para disfrutar la consagración que presta la presidencia del Consejo de ministros, orden mayor de nuestra política, y le deja de cuartel hasta en su carrera militar; cree necesario el nombramiento del general Weyler para aclarar la situación, despejando incógnitas, y por lo mismo abandona el Gobierno. Desde los bancos de la mayoría, al frente de la comisión parlamentaria, sostiene la necesidad de

que naveguen los barcos, que mandó designar siendo ministro de Marina, y apoya las reformas del ministro de la Guerra que lo licenció.

Defendiendo la necesidad de revolucionar desde arriba, pide el Poder con apremios desconocidos en las campañas de jefes gubernamentales, amarga las horas de Sagasta afirmando que no era cierto con daño del crédito público, próséntase como única solución para la paz de la patria, y unido á Maura, calma en el Poder la nostalgia que por el Poder sentía, y sanciona en la política teorías indubitadas de la ciencia patológica, dejando la vacante al Sr. Villaverde como juguete disfrutado en crisis que no se ha explicado todavía.

Por último, marcha á Carlsbad á cobrar nuevos bríos, predica sus energías para la vuelta, reanima su gente y... ayer anuncia su retirada de la política á plazo fijo.

«¿Quién está enfermo? Spinoza ha escrito: lo que no puede sostenerse por su propia fuerza, no tiene derecho á existir. Y pensar que España estuvo en manos de este hombre y que sólo por su voluntad no volverá á estarlo!»

A través del mundo

Una nube cuadrada. M. Deslandres, del Observatorio de Meudon, ha comunicado á la Academia de Ciencias de París una nota de M. Jean Mascart, referente á un curioso fenómeno meteorológico.

En las tormentas de los pasados días, M. Jean Mascart ha podido ver una nube de forma completamente cuadrada que se destacaba marcadamente sobre el azul del cielo.

Durante tres cuartos de hora la nube no ha recibido sensible modificación. De su masa partían continuamente en todas direcciones grandes exhalaciones, terminando por deshacerse en lluvia.

La forma extraordinaria de esta nube tiene una relación que no se explica con la intensidad de sus manifestaciones tormentosas.

La mayor profundidad de los mares. El príncipe de Mónaco ha salido del Havre, á bordo de su yate *Princesse Alice*, para emprender un nuevo cruceo de estudios oceánicos.

Puede decirse que el príncipe de Mónaco ha creado la nueva ciencia, altamente sugestiva, de la oceanografía. Por ella sabemos, entre otras cosas, que las mayores profundidades apreciadas por las sondas marinas son de 3.350, 3.700 y 3.900 metros, en los Océanos Índico, Atlántico y Pacífico, respectivamente.

En el Atlántico Norte la sonda ha descendido hasta 6.000 metros; pero el sitio más profundo conocido hasta el presente, se encuentra entre la isla de Tristán d'Acuña y la desembocadura del Río de la Plata; mide 14.000 metros. Tres veces la altura del Monte Blanco.

Lo bastante para producir el vértigo si fuera posible verla.

Ha fallecido Alejandro Piedadnel, uno de los mejores poetas franceses de la época contemporánea. Saint Beuve complaciose con la lectura de sus poesías.

Corazón sencillo, espíritu encantador, talento grande, el secretario de Julio Jadin, era, además de buen poeta, excelente bibliófilo.

Ayer, Abril y En marcha son sus mejores producciones.

M. Piedadnel estaba condecorado con la cruz de caballero, de la Legión de Honor, y pertenecía á la Sociedad de hombres de letras.

El trust de las cerillas. El año 1902 ha visto terminar la lucha sangrienta entre Inglaterra y el trust norteamericano de las cerillas, cuya residencia oficial está en Chicago y la fábrica más importante en Liverpool.

El trust americano ha venido á absorber la industria inglesa, asegurándose el mercado de la Gran Bretaña. No ha perdido el tiempo.

La sucesión inglesa cuenta con máquinas perfeccionadísimas, y se piensa en construir un nuevo establecimiento, que costará cinco millones de francos y producirá 300 millones de cerillas por día.



D. Francisco Silvela

GUILLERMO II EN AUSTRIA

Viena 18. En el banquete de gala ofrecido al emperador Guillermo, Francisco José dijo que la visita de aquél estrechará con mayor vigor las relaciones de ambas naciones y ambos soberanos.

El emperador Guillermo contestó que en el día de ayer había visto con júbilo los valerosos regimientos austriacos, porque nuestros ejércitos—dijo—sostienen y afirman la alianza en nuestros Estados para el bien y la paz de Europa.

Viena 18. El emperador Guillermo ha visitado hoy á la reina doña Cristina de España.—Fabra.

LA CRISIS INGLESA

Londres 19. Según dicen los periódicos de esta mañana, ha sido llamado telegráficamente lord Curzon, gobernador general de la India, para la discreta jubilación de la Embajada vaticana.

The Daily Mail expone que la creación general es que habrá elecciones legislativas de la fecha señalada para la próxima legislatura.

The Daily Chronicle cree, por el contrario, que el nuevo ministerio se presentará al Parlamento actual con un programa que probablemente será discutido y aprobado por el Consejo.

Londres 19. La Prensa de esta capital publica una carta

del Sr. Chamberlain aprobando el programa de la Liga de reformas arancelarias. Dicho programa está basado en estas dos conclusiones:

1.ª La unión más estrecha entre la metrópoli y las colonias mediante tarifas de preferencias.

2.ª Establecimiento de tarifas de represalias con las naciones extranjeras.

Londres 18. El periódico *Gaceta de Westminster* cree que lord Milner reemplazará á Chamberlain



Mister Chamberlain

CRONQUILLAS

COSAS TRISTES

Ho leído, no sé dónde, que los señores médicos andan preocupados con la idea de enfriar género de muerte hace sufrir más. Es una noticia que merece ser comentada por los pacientes.

Y como enfermo, aburrido de estarlo, deseo consignar que me parece inútil la preocupación de los doctores; porque mejor que averiguar cómo se muere, sería estudiar cómo se cura.

La muerte no es más que el accidente final de la vida. Por eso no debía preocupar á los médicos como la vida misma. Sufriéndolo de más ó de menos, no quita ni pone nada al que se va porque «le falta el resuello».

Hace algunos años, y en un lugar de Vizcaya, se descubrió en perfecto estado de conservación el cadáver de una monja enterrada hacía largo tiempo.

Los periódicos hablaron del asunto y los clérigos pregonaron el milagro. Pero admitiendo la intervención de la Providencia, que no suelo prodigar sus intervenciones, ¿quién aprovechará que estuviere ó no descompuesto el cadáver?

«Era milagro» Convidado. Pero milagro inútil. La monja murió; la enterraron; ¿que no sufrió alteración el cuerpo? ¿y qué? El caso es que estaba muerta.

Fues la novísima preocupación de los médicos lleva tramas de ser tan inútil en sus resultados como el milagro viciáfano. Porque, ¿quién le aprovechará el saber cuál de las muertes hace sufrir menos?

Vamos á suponer que las investigaciones de la ciencia logran el fin apetecido por los médicos y que se puntualiza cómo se muere mejor, aunque yo imagino que de ningún modo se muere bien. La esterilidad del descubrimiento es evidente, puesto que nadie puede elegir la enfermedad que ha de quitarle la vida.

Si resulta del milagro científico que el tífus—por ejemplo—produce la muerte más agradable, ¿cómo me las arreglo yo para morir del tífus, cuando no me hallo á gusto en este planeta, tan poblado de médicos?

Se me dirá que siempre es un consuelo para la familia del que fallece saber que no sufrió gran cosa el que se fué. Consuelo tan pobre como el descubrimiento mismo.

Yo, que estoy enfermo hace algunos meses, no quiero saber cómo se muere, sino cómo se vive; de qué suerte se recupera la salud perdida en menos tiempo y cuál medicina ó cuál procedimiento es más eficaz.

Pero así como no hay dos dolores que marchen iguales, no hay dos médicos que opinen lo mismo. Y el tiempo pasa, la humanidad sufre y de las Escuelas de Medicina sale diariamente una avalancha de licenciados que desean tener enfermos para vivir, porque la enfermedad de los unos es la salud de los otros.

Y entretanto, las gentes mueren á porrillo en todas partes, asistidas por los médicos. Hay muchos y mueren los jóvenes, los fuertes, los sanos, los que no debían de morir.

Cuando voy para un cortejo fúnebre no pienso en el cadáver, sino en las flores, en las drogas, en los experimentos y en las veces que le habrá dicho el médico al que va en la caja:

—Eso no es nada, hombre; no hay que achicarse por tan poca cosa...  
Triste, muy triste todo ello. ¿Será verdad que no se sabe nada de nada...?

F. DURANTE

POR TELEGRAMO

DESDE CANARIAS

Investigación en la Audiencia

Otras noticias

Las Palmas 19 (6 m.) Landeira, que está haciendo una visita de inspección en esta Audiencia, está recibiendo muchas muestras de simpatía de todas las clases de la sociedad y elogios de la Prensa en general.

Los periódicos arceían la campaña, citando hechos para demostrar el desquiciamiento de la justicia en esta Audiencia.

Confían en que los informes de Landeira y esta Audiencia traerán la tranquilidad á esta país, que tan alarmado está.

El día 21 marcha el Sr. Landeira á visitar Lanzarote y examinar los documentos del Juzgado de aquella isla.

El día 24 embarcará para Tenerife y Palma con igual objeto.

Ayer visitó al Juzgado de este distrito. El Sr. Landeira celebró ayer el Ayuntamiento fueron leídos los mensajes cambiados entre Landeira y el Ayuntamiento, expresando este último el sentimiento de la más inquebrantable adhesión á España.

en el ministerio de la Colonias, y el Sr. Ansten Chamberlain á Ritchine.

*Pail Mall Gazette* designa á Alker Douglas para la cartera de Hacienda, y á Ansten Chamberlain para la de las Colonias.

La crisis ministerial tuvo como resultado inmediato el alza de los fondos ingleses. Los rumores de disolución del Parlamento parecen no tener fundamento alguno.

Todos los partidos suponen que las dimisiones les favorecen particularmente. Prevéanse otras dimisiones.—Fabra.



Mister Chamberlain

UN NAUFRAGIO

Dunkerque 18. La lancha *Napoli* y la embarcación del mismo nombre han sido recogidas en la costa de Bonse, cerca del punto en que había sido encontrado el cadáver de un marinero.

El vapor *Napoli*, de Bergen, había salido de Sunderland el día 8 de Agosto para Barcelona, sin que desde entonces se hubiera tenido noticias del mismo.—Fabra.

El vapor español *Montserrat* ha llegado á este puerto procedente de Cádiz con algunas horas de retraso, á causa de que al tomar el fondeadero sufrió averías en la máquina quedando ésta sin funcionar, estando en inminente peligro de chocar con el vapor francés *Mark Freygn*, que estaba fondeado.

Gracias á las maniobras del vapor francés y á la pericia del práctico que iba á bordo del *Montserrat*, se evitó la catástrofe.

Después de reparadas las averías siguió su viaje ayer tarde para América.—Sandoval.

LECTURAS PARA LA MUJER

ACTUALIDADES

Hemos tenido el gusto de saludar á la ilustrada directora de la Escuela Normal de niñas de Granada, doña Ana María Solo de Zaldivar, una de las señoras que, sin alarde de ningún género, trabaja más por la cultura de las mujeres españolas.

La señorita Solo de Zaldivar, cuya gran inteligencia es de todas conocida, se consagra por enteramente á la enseñanza de las Normales y difundir la instrucción femenina.

Hace algunos años, siendo directora de la Normal de Málaga, publicó un precioso folleto, que le premiaron en la Asamblea Pedagógica de Sevilla, en el que exponía las necesidades de la enseñanza con tanto acierto, que están de acuerdo con el mayor parte de las reformas que después se han verificado.

Hoy la señorita Solo viene animada del mejor deseo á exponer al señor ministro de Instrucción pública las necesidades del Magisterio y de la enseñanza, con la autoridad que dan sus conocimientos y su experiencia.

Creemos que acudirá á reunirse muchas profesoras de provincias, y tendremos al corriente á las lectoras de este asunto, que no interesa sólo al Magisterio, sino á la mujer en general.

Por cierto que la Escuela Normal de Granada es una de las que cuenta con profesorado más instruido, celoso é incansable para trabajar por la cultura.

Así lo demuestra la notable conferencia que tengo á la vista sobre «Los juegos y los trabajos libres en las Escuelas primarias», por la señorita Pilar Jiménez Losa, profesora de letras en la citada Escuela.

Es una obra verdaderamente notable, donde con sencillez y estilo se expone una profunda teoría educativa.

Llama la atención la señorita Jiménez Losa hacia el defecto de la escuela rutinaria, donde el maestro cree perder el tiempo que dedica á los juegos infantiles y se esfuerza por hacer que aprenda de memoria lo que no entienden, atrofian su facultad de pensar y traducir al lenguaje propio las máximas que se les enseñan.

Esto además tiene la desventaja de inspirar odio á la escuela y al estudio y no desenvolver el sentimiento artístico, que Dios ha colocado en el corazón del hombre para consolarlo de las miserias humanas.

La señorita Jiménez Losa se ocupa con muy buen acierto de la necesidad de la educación física y de la saludable influencia que tanto para ella como para la educación del sentimiento y la intelectual ejercen los juegos.

Es un bello trabajo, la acredita de pensadora y merece el aplauso que no regateamos nunca á todas las buenas iniciativas.

Otro asunto sobre el que hemos llamado con frecuencia la atención de las lectoras, es la obra de difusión de la «Higiene Infantil», por el digno y humanitario doctor D. Rafael Uceda Cardona.

Prueba su gran importancia el incremento y rápida propagación de la Cartilla Higiénica para las Madres, que acaba de ser traducida al catalán por iniciativa del médico D. Francisco Castell y Descastill, deseoso de coadyuvar á obra tan humanitaria.

También *Le Progres Medical*, uno de los periódicos de medicina de París más serios y reputados, dedica merecidos elogios al informe acerca de la «Mortandad Infantil», y reproduce la cartilla, diciendo que lo hace en cumplimiento de un deber de conciencia.

De acuerdo con lo expuesto por el Sr. Uceda, son las siguientes conclusiones votadas en el último Congreso de higiene celebrado en Bruselas el 8 de Septiembre del corriente año:

«Que las Asociaciones públicas de caridad procuren por todos los medios posibles instituir consultorios, dirigidos por médicos, para niños de pecho.

«Que desde la enseñanza media y superior, y especialmente en escuelas é Institutos, se den á las jóvenes lecciones prácticas de higiene infantil, especialmente en lo relativo á niños de pecho.

«Que al verificarse los matrimonios y al hacerse la inscripción de los niños en el Registro, se faciliten á los interesados cartillas conteniendo instrucciones acerca del modo de amamentarlos y de la higiene de la primera infancia, debiendo figurar á la cabeza de aquéllas el precepto de que la lactancia natural es superior á la artificial.»

ECOS DEL VATICANO

Roma 16 Septiembre.

El Papa ha celebrado estos últimos días importantes conferencias con varios cardenales. El arcebispo de la basílica de Santa María la Mayor, cardenal Vicente Vannutelli, ha presentado al Pontífice un plan de reformas arquitectónicas en las capillas de aquella esbelta y antigua basílica, para uniformarlas al estilo general que domina en el templo. Se quitarán todas las verjas de estilo gótico, siendo reemplazadas por macizas puertas de bronce con bajorelieves que representen los misterios de la Virgen. El sepulcro del Papa San Pío V será embellecido con piedra lapizául y un frontispicio de cristal de roca en el cual campeen artísticas miniaturas de los principales episodios de la guerra de Lepanto. Hay empeño en que el 8 de Diciembre del próximo año, quincuagésimo aniversario de la proclamación del Dogma de la Inmaculada, estén terminadas las obras y Pío X celebre de pontifical en aquella primera iglesia, consagrada á María Santísima, como hace cincuenta años lo efectuó Pío IX.

El cardenal Macchi, decano de los cardenales diáconos, fué también recibido por el Papa, y la conversación, aunque muy secreta, parece que recayó sobre la conveniencia de sustituir el alto personal de la servidumbre vaticana con otro menos autoritario y que sepa secundar mejor los deseos del Soberano Pontífice, hecho ya muy popular en Roma por su gran espíritu de humildad y sencillez, que tan bien cuadran en el representante de Cristo. Tocó después el turno al cardenal Riesti, pronuncio en Lisboa, quien, despidiéndose del Papa, llevóse cartas de recomendación al rey de Portugal para que éste diera mayor incremento á las misiones católicas del Brasil, contrarrestando la propaganda del masonismo en aquella gran colonia. Finalmente, mereció particular audiencia el cardenal Morán, arzobispo de Sidney, único cardenal extranjero que no pudo llegar á tiempo para asistir al Cóclave, quien expuso al Pontífice las condiciones precarias de su remota y vastísima diócesis y la necesidad de operarios evangélicos para llenar debidamente el ministerio parroquial.

Pío X prestó gran atención al prelado de Sidney, asegurándole que pronto enviaría allí misioneros de las diferentes órdenes religiosas expulsadas de Francia, en calidad de párrocos, única y exclusivamente destinados á la enseñanza del catolicismo y de la administración de Sacramentos.

El adorno de las habitaciones privadas de Pío X procede con bastante rapidez, y se hubiera ya casi llevado á término si antes que atenderse á las instrucciones del Papa, el cual deseaba que no se hicieran gastos inútiles, no se hubiese querido modificarlas completamente. Que se colocasen muebles nuevos y se renovara la tapicería en la alcoba donde murió León XIII, Pío X lo consideraba lógico y hasta necesario; pero hacer otro tanto en las demás dependencias le contrarió en extremo, por ver en ello una dilapidación que merma el dinero del óbolo, dejando adivinar que serían éstos los últimos.

El laboratorio de las hermanas de caridad, á pesar del empeño que tenían algunos prelados del Vaticano en favorecer á determinada casa de comercio, ha sido el encargado de bordar el escudo de Pío X, que deberá embellecer los tronos pontificios en sustitución del de León XIII. Muchas iglesias de Roma tienen ya levantado el escudo de Pío X; pero las Embajadas y Legaciones acreditadas cerca de la Santa Sede, aunque hayan quitado el del León XIII, todavía no han colocado el del nuevo Papa.

Monseñor Bressan, capellán privado y secretario de Pío X, de Venecia ha regresado á Roma acompañado á las tres hermanas solteras del Papa. Ricco propietarios de Roma han puesto á disposición de Pío X elegantes palacios para morada de sus hermanas; pero el Papa, agradecido de la fineza, por persona de confianza ha mandado alquilar un primer piso en una casa situada en el Corso Vittorio, donde acaban de instalarse sus hermanas modestamente y servidas por el humilde Juan Gornati, fiel criado del cardenal Sarlo, en Venecia.

DELAAORDEN

DESDE PARÍS

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

La crisis inglesa.—Ministros prohibidos.—El presupuesto de Guerra de la Gran Bretaña. Lo que cuestan los diplomáticos.

París 19 (12,20 t) Según telegramas que acaban de recibirse de Londres, considérase probable la entrada en Hacienda del hijo de Chamberlain.

Para las carteras de las Colonias y Guerra indicase á lord Selborne y al almirante Forster.

A lord Cavendish se le señala para la secretaría de Escocia.

Según un documento parlamentario que acaba de publicarse, el presupuesto de Guerra de la Gran Bretaña, Indias y demás colonias, importa en conjunto la cantidad de 2.186 millones de francos.

El coste de los servicios diplomáticos consulares importa 176 millones.

Consejo en el Eliseo.—E. Vallés, presidente interino

París 19 (9 m.) Han llegado Loubet y Combes.

Hoy se celebrará Consejo de ministros en el Eliseo, y Loubet firmará un decreto nombrando al ministro de Gracia y Justicia M. Vallés, presidente del Consejo interino, durante la ausencia de M. Combes, con motivo de su viaje á España.

Conferencia importante.—El viaje de Guillermo á Viena

París 19 (9 m.) Telegrafan de Viena que han celebrado una conferencia el canciller alemán y el ministro de Relaciones Exteriores de Austria, tratando de la cuestión de los Balcanes.

timo Congreso de higiene celebrado en Bruselas el 8 de Septiembre del corriente año:

«Que las Asociaciones públicas de caridad procuren por todos los medios posibles instituir consultorios, dirigidos por médicos, para niños de pecho.

«Que desde la enseñanza media y superior, y especialmente en escuelas é Institutos, se den á las jóvenes lecciones prácticas de higiene infantil, especialmente en lo relativo á niños de pecho.

«Que al verificarse los matrimonios y al hacerse la inscripción de los niños en el Registro, se faciliten á los interesados cartillas conteniendo instrucciones acerca del modo de amamentarlos y de la higiene de la primera infancia, debiendo figurar á la cabeza de aquéllas el precepto de que la lactancia natural es superior á la artificial.»

NOVEDADES TEATRALES

INAUGURACIÓN

En Roma

En el teatro Romea, rejuvenecido, embellecido y limpio, actuado desde esta noche una compañía de *Varietés*, ó dicho en castellano claro, del género infimo. Anoche hubo un ensayo general dedicado á la *Fronsa*, y por él podemos juzgar de lo que será la temporada, aun no habiendo debutado todos los artistas que figuran en la lista de la compañía. Pepita Sevilla, por ejemplo, sólo actuó anoche como espectadora, y de las completistas extranjeras contratadas sólo debió una que seguramente es la más hermosa, ni es más artista de ellas; de otro modo habría que lamentar el gasto hecho por la empresa para traer estrellas ultrapirenaicas.

El resto del programa resultó anoche ligeramente monótono; se abusa mucho de los bailes españoles, siempre los mismos, y en cambio faltan novedades. Por bien que bailen «las malagueñas y el bolero las hermanas Esmeraldas, no dejará de ser un balletito que fatigó ya los oídos de nuestros antepasados y sigue fatigando de nuestros desde la infancia más remota. Bien esté el baile para conservar las tradiciones; pero no tan menudeado y sobre todo, no tomado como plato fuerte. Del tango, el inevitable tango que bailó Hortensia Egea, podría decirse algo semejante; hay que convenir, sin embargo, que la señorita Egea, á quien hasta ahora conocíamos sólo como típle muy discreta, le bailó con finura y elegancia. Algo es algo, y si no hay sino tango con el tango, bueno será que el arte domine sobre los molinetes desordenados.

Raquel Hildara demostró que puede llegar á ser una buena completista; pero anoche no pasó de ahí. Quizás sea, sin embargo, una de las grandes atracciones de la temporada de Romea.

«Pero lo indiscutible de toda indiscutibilidad, es que la primera entre las primeras será la *Fornarina*, que vuelve de su viaje á Barcelona mejorada en tercio y quinto. Se la enviamos á los catalanes en calidad de belleza sin nada dentro, y nos devuelven una completista hecha y derecha, en que la hermosura, con ser tanta, es lo de menos. Se fué casada y vuelve muy graciosa, con una gracia ingenua difícilísima de imitar; anoche dijo verdaderas enormidades en unos couplets, bastante bien hechos también para lo que son estas tierras se acostumbra, y los dijo en forma tal, que no podían herir á nadie.

Un viajeito á París haría de la *Fornarina* una completista de renombre universal, porque allí acabaría de conocer su arte. La *Fornarina* por sí sola es bastante cartel para Romea.

M.

CONCURSO AGRÍCOLA

La Federación Agrícola de Castilla la Vieja anuncia para el día 4 de Octubre próximo un interesante Concurso agrícola.

Es el primero que organiza en este sentido, y no será seguramente el último.

Se propone con este Concurso la Federación Agrícola estimular á los labradores de todos, sean propietarios ó obreros, á implantar las prácticas modernas de cultivo, á aceptar todos los progresos sancionados y á persistir en ellos.

So sigue creyendo que el viaje de Builliermo a Viena tiene gran trascendencia.

BARCO

POLÍTICA

Información

El ministro de la Guerra desmintió ayer mañana se piense reducir el cupo señalado para el actual reemplazo.

Lo que tal vez se haga será ampliar el plazo para la redención.

A pesar de esto, parece se tratará de este asunto en el Consejo de ministros que hoy ha de celebrarse.

El pensamiento y deseo del Sr. Villaverde respecto de la reunión de Cortes es que éstas reanuden sus tareas el día 21 de Octubre.

En el Consejo de ministros se ha acordado dar la fijación de dicha fecha, y que el día 21 de Octubre se reúna el correspondiente decreto a la firma del rey.

El 1.º de Octubre se reunirá el Banco de España en consejo extraordinario para tratar de los proyectos del actual jefe del Gobierno sobre el cambio exterior y saneamiento de la moneda.

Retirada de Silvela

Es la noticia del día. Sus parientes, sus amigos, no la ocultan. Apenas ha llegado a Madrid, ya está circulando fijada la fecha de la reunión de Cortes cuando viene a confirmarse lo que hace dos meses anunciamos: el jefe del partido conservador, viendo quebrantada su salud y su hacienda y amargado sus días por las luchas políticas, abandona la dirección de cuantos le tenían por caudillo en la vida pública, y retirándose a su hogar, se propone consagrarse a las atenciones de su bufete, que en 1884, al ser nombrado ministro de Gracia y Justicia, era el primero de Madrid.

En su afán de tratar de ello cuanto antes con el Sr. Villaverde (puesto que con el señor Maura habló ya en París), no se ha detenido en San Sebastián, como se esperaba, a saludar al rey. Y efectivamente, llegó a Madrid ayer tarde, tuvo una conferencia con el jefe del Gobierno, y éste celebrará hoy, antes del Consejo, una nueva entrevista más detenida.

La noticia, aunque fuimos los primeros en darla con bastante anticipación, ha caído como un rayo en los círculos políticos.

El presidente del Consejo tenía ya conocimiento de que la resolución del Sr. Silvela era firme e irrevocable, y con asunto tan trascendental parece hubo de relacionarse la larga conferencia que anteaño celebró con el Sr. Villaverde el marqués de Pidal, intérprete de la opinión y propósitos de su hermano D. Alejandro respecto a la próxima campaña parlamentaria, y al respecto que los elementos de la extrema derecha del partido han de prestar a la obra del actual Gabinete.

Como al Sr. Silvela no se oculta que, si por lo pronto, dejase él de intervenir totalmente en la política la descomposición de la mayoría sería segura e inmediata, con grave daño para las instituciones, que no reorganizado aún el partido, ni el partido, por el nuevo instrumento de gobierno, sacrificase en aras de estos altos intereses y resignando la dirección de conservadores y mauristas en estos primeros momentos, mantendrá en cuanto sea posible la cohesión de los elementos ministeriales desde los bancos de la mayoría, donde aun como simple diputado, han de ser atendidas sus indicaciones y respetada su autoridad, ya que una y otras las ha de poner decididamente el Sr. Silvela en bien de la Corona y al servicio del actual Gobierno.

Cuando la situación económica quede legalizada con la aprobación de los presupuestos, y el Gabinete Villaverde se asegure en el poder ó tropiece con tales obstáculos, por la inevitable división de las mayorías parlamentarias, que no pueda salvarse del fracaso, entonces el que hasta ahora ha sido jefe de los conservadores se retirará definitivamente a la vida privada.

De ello dará cuenta por anticipado a S. M. el jefe del Gobierno cuando marche a San Sebastián uno de estos días, sin perjuicio de que el propio Sr. Silvela vaya a expresar al rey los móviles de su resolución inquebrantable y los propósitos de que está animado para la próxima campaña parlamentaria.

Por ahora no piensa el Sr. Silvela hacer el viaje, que se anunció, a Málaga.

Hoy por hoy, piensa permanecer aquí y volver cuando sus relaciones sean precisas con sus amigos hasta que las Cortes reanuden sus tareas.

Las consecuencias de esta retirada serán trascendentales para la política, por quedar también en litigio entre los conservadores la jefatura del partido.

Claro que ahora habrá de actuar de tal el mismo jefe del Gobierno: pero como ni el señor Maura ni el Sr. Dato habrán de avenirse a que la circunstancia se convierta en definitiva, las luchas entre los ministeriales, más ó menos al descubierto, no han de tardar en ser un hecho.

El Imperical, por su parte, publica hoy una extensa conversación habida entre su director y el jefe ilustre de los conservadores, de la que entresacamos las siguientes palabras del Sr. Silvela:

«Mi actitud puede concretarse en dos afirmaciones: apoyar al actual Gobierno con toda la eficacia necesaria, y que el país, la mayoría y todos los núcleos políticos, se den por advertidos de mi deseo de no figurar en la mente de nadie como aspirante a ocupar el poder.»

«La verdad y la justicia me obligan a decir que S. M. el rey, en la última crisis, insistió con verdadero empeño, que nunca agradeceré bastante, para que siguiera al frente del Gobierno, invitándome a desarrollar mi política con toda libertad y sin ninguna especie de condiciones. Por tres veces me hizo comparecer el rey ante su presencia para reiterarme su confianza y encargarme de la formación del Gabinete.»

«No considero al Gobierno que preside el Sr. Villaverde como una situación interina que haya de limitar sus funciones a aprobar de prisa y corriendo los presupuestos. Nada de eso. El Gobierno actual debe continuar dirigiendo los destinos del país, y después de votada la ley económica de 1903 a 1904 preparar el presupuesto siguiente, realizando otras obras de reorganización administrativa que corresponden a las necesidades públicas.»

«Será preciso que todos reconozcan que el Gobierno viene haciendo una campaña afortunada. No se ha alterado, en parte alguna la paz pública. No hay ningún dificultad de ninguna especie. La obra política, que ha de componerse de sacrificios, quedará acaso interrumpida ó mermada si yo conservara mi situación de aspirante al poder. No; cuando las Cortes se abran yo acudiré al Congreso para facilitar la obra del Gobierno.»

«Haré cuanto sea posible porque el Gobierno del Sr. Villaverde realice su obra. Después, cuando llegue el momento de un cambio de Gobierno y vengam al Poder los liberales, yo me retiraré de la vida pública, porque a ello me obligan el convencimiento y la experiencia.»

«Además, preciso será decir que hondas amarguras me desalientan. Tanta yo grandes huestes inspiradas a hacer algo de política exterior. Aparecer ante las potencias con un programa de relación con los intereses universales, me parecía cosa correspondiente a

los medios y a la historia de la nación. La situación de España respecto de Marruecos se unía en mi espíritu a estas esperanzas. Pero he de renunciar a ellas. No son populares, no son simpáticas a la opinión. Ni me quejo ni protesto. Me resigno, pero me aparto de la dirección de los asuntos públicos.»

«Esta mañana ha celebrado el jefe del Gobierno con el Sr. Silvela, en su domicilio, la conferencia que anunciamos ayer.»

«De las interioridades de esta entrevista nada, como es natural, se ha trasladado, aunque la haya determinado la necesidad de que los Sres. Silvela y Villaverde se pongan de acuerdo respecto de la marcha y labor parlamentaria, y en cuanto se puede relacionar con la vida del Gobierno y con el porvenir del partido.»

«Por su parte el presidente del Consejo, al recibir a los periodistas al medio día, dijo que él no quería ni podía oír hablar de la retirada del Sr. Silvela, y puso especial empeño en que se hiciese constar:»

«Que cuando esté el Sr. Silvela en la jefatura del partido conservador, y así lo considero, y como a tal lo han de respetar todos. Que no es extraño que el Sr. Silvela siga dirigiendo desde los bancos de la mayoría a los conservadores, sin presidir el Gobierno, porque muchas veces declaró el propio Silvela que, a semejanza de otros países, así podía ocurrir, y de ello era el partidario; tanto más cuanto que, representando hoy los Gabinetes concentraciones políticas y parlamentarias la jefatura del Gobierno no implicaba ni implicaría la jefatura del partido gobernante.»

«Que no es posible dejar de rectificar la especie, que por algunos periódicos ha corrido, de que una de las causas que determinan al Sr. Silvela a retirarse de la vida pública no es su mala salud, sino el resultado de la última crisis, cuando es sabido que S. M. mostró reiterado empeño en que continuase en el Poder el Sr. Silvela, y la triple é insistente negativa de éste abrió a la Corona el camino para que otorgase su confianza a los elementos que forman el actual Gobierno, y cuando el Sr. Villaverde se resistió a aceptar el cargo, como es sabido, tanto que su amigo y jefe el Sr. Silvela no declinó en definitiva los poderes.»

«Y que no sabe lo que el Sr. Silvela hará más adelante, pero está seguro de que ahora intervendrá activamente en el Parlamento y en la política, en su deseo de robustecer las fuerzas conservadoras y favorecer la labor y marcha del Gobierno.»

VIDA MILITAR

Destinos

La propuesta de destinos firmada ayer por S. M., comprende los coronales de Infantería Sr. Gil Montano, a la zona de Sierra; Morillo Cedrón, a la reserva de Valencia; Sierra Rodríguez, a la de Lugo; Pérez Rote, a la de Teruel, y Cosío, a la de Gádiz.

En el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha visto esta mañana la instancia pasada a informe de este Centro por el ministro de la Guerra, del general Borbón y Castellví, en la que éste reclama contra el ascenso a tenientes generales de otros que ocupan puestos inferiores al suyo (el número 1) en la escala de generales de división.

Se ha guardado la más impenetrable reserva sobre el informe que haya podido emitirse en el asunto, y sería aventurado adelantar los juicios que respecto al particular escuchamos en el palacio de Buenavista.

El ministro de la Guerra ha firmado hoy la Real orden aprobando el fallo de un tribunal de honor formado por primeros tenientes de la Guardia civil, en virtud del cual será baja en el retiro instituido el primer teniente don E. E. B.

Contribución territorial en España

La riqueza imponible, ó sea la renta líquida que se cobra, que produce la riqueza territorial de España, y que sirve de base para el reparto del cupo del Tesoro en el año 1904, es la siguiente:

Table with 2 columns: Renta por rústica, Renta por urbana, Renta por pecuaria, Total. Values in pesetas.

Por esta riqueza se exigen 113.926.949 pesetas por rústica y pecuaria, y 51.702.988 por urbana. Además, Navarra y las Vascongadas pagan por concierto 4.370.068; en total, 170 millones.

La provincia de Madrid tiene reconocido por urbana un líquido imponible de 66.860.308 pesetas, y paga 3.991.024 de contribución al Tesoro.

Barcelona sólo tiene declaradas 39.845.006 pesetas, y satisface 7.169.270 pesetas. Sigue en importancia de riqueza Sevilla y Valencia, con 15 millones y medio la primera y 14 millones la segunda; pero paga más Valencia 3.110.000 pesetas que Sevilla, la cual sólo satisface 2.741.000 pesetas.

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

El JUVENUT REPUBLICANA. Violento incendio. Carrera de velocipedos.

Ayer tarde llegaron de Madrid los presidentes de la juventud federal, escolar y republicana, para tomar parte en la reunión que se celebrará esta noche en el casino republicano en el mitin que mañana se celebrará en el frontón de San Sebastián.

En la estación concurrirán muchos jóvenes republicanos que tributarán una entusiasta acogida a los viajeros madrileños.

Mañana por la noche habrá conferencia en el casino, usando de la palabra el coronel retirado Sr. Careaga, que disertará sobre la educación del pueblo.

Anoche se declaró un violento incendio en un caso de madera situada al lado del circo del Ensanche.

En el circo se suspendió la función. Dentro del pabellón en que se declaró el fuego había almacenada gran cantidad de maderas.

A los tres cuartos de hora quedó por completo dominado el incendio.

Los bomberos trabajaron vigorosamente, evitando con sus esfuerzos que se propagara el fuego a otros talleres inmediatos.

Ya se han ultimado los detalles de las carreras de velocipedos de Santander-Bilbao. Saldrán de aquí los ciclistas el día 27 del corriente, terminando la carrera en la Alameda de Santander.

El trayecto será de 110 kilómetros. La copa de estas carreras se llamará Vascongada y durará varios años, siendo condición indispensable que todos los que tomen en ella parte pertenezcan a la Unión Velocipédica general.

Se han pedido medallas de oro, plata y bronce para los tres ciclistas que lleven después del que obtenga la copa. Acaba.

VALENCIA. Lo de la pesca del choro. Buscan candidatos de altura. Lo de las prec...

— Dice El Noticiero que los republicanos se afanan por presentar para las próximas elecciones nombres de primera categoría, y que entre éstos cuentan ya con dos catrificados de Derecho, otros dos de Medicina, tres abogados, dos periodistas y varios médicos é industriales.

Hasta ahora puede decirse que no hay nada seguro y que todo son fantasías.

— Los albañiles celebrarán mañana un gran mitin de protesta contra los patronos que no cumplen lo pactado en la última huelga.

Esta noche sale para Madrid el general Linareo.

SIGUE EL ESCANDALO

POLICÍAS Y LADRONES

Echando tierra. Tiene mucha razón El Globo: los que han sido capaces de descubrirse unos a otros, cómo no han de avenirse y taparse nuevamente.

— Los designados van nuestros juicios ante el giro que toma este asunto en el artículo de hoy. Aquí recogeremos las impresiones que traen de la calle nuestros redactores, y que, por desgracia, justifican los temores y las protestas del apreciable periódico.

— Por el camino que van las cosas se necesita que la Prensa redoble sus energías.

Ahora que está un poco más serenos los espíritus, conviene fijarse en una porción de hechos que pasaban inadvertidos entre el cúmulo de detalles é incidentes de los primeros días.

La información que se ha abierto en el gobierno civil ofrece un grave inconveniente para el éxito que los ciudadanos honrados desean. Se ha nombrado secretario de esa información al jefe de Vigilancia Sr. Ibarrola, funcionario que durante muchos años ha vivido en compadrazgo con la policía acusada.

Por lo tanto, no puede desempeñar sus funciones con la debida imparcialidad.

El gobierno civil debe sustituirlo con otro funcionario que no sea de la casa.

Los polizontes que ayer estaban cerca del banquillo, hoy aparecen contentos y risueños. Creen firmemente que pronto serán reponidos en sus cargos.

Se dice que ha habido entre ellos reuniones que han acabado con abrazos y juramentos de no más ir en sus mutuas acusaciones. Los más ricos, los que, según fama, han reunido considerable fortuna imposible de adquirir por medios lícitos, ponen su dinero al servicio de la fraternidad. Acostumbrados a toda clase de compras y ventas quieren comprarse á sí mismos.

El primero que ha disfrutado de estos beneficios ha sido Luna. Por eso ha rectificado sus primeras manifestaciones.

Hay que tener cautela

Otro de los procedimientos que se ponen en práctica para embullar más este asunto, cansar al público y despistar a la Prensa, es el de las noticias falsas.

La mayor parte los de periódicos sorprendidos en su buena fe, han hecho de los carcos celebrados anteayer en la Cárcel de mujeres referencias equivocadas. Dicen que las mujeres y los hombres se acusaron mutuamente, y esto no es cierto. Nuestros reporters han visitado hoy á los presos obteniendo la verdad de lo ocurrido.

Los que lanzaron a la publicidad el sumario antes de tiempo desearían ver acumulada la prueba anteayer en la Cárcel de mujeres. Por desgracia, el Juzgado no logra reunir elementos bastantes de prueba contra nadie, y la situación de los presos pudiera decirse que está prendida con alfileres.

No echemos en olvido que la publicidad intempestiva destruyó los planes de la justicia y puso en libertad a los que en la Cárcel de éstos fueran detenidos, ya se habían puesto de acuerdo para cuando los detuvieran. Por lo tanto, no habían de empeorar su situación acusándose mutuamente. Lean, lean más adelante la verdad de los carcos de ayer, y verán qué resultado más distinto dieron del que suponen algunos periódicos.

El Sr. Robles

Sigue adelante el tribunal de honor formado por el teniente Robles por sus compañeros de Cuerpo.

Por lo tanto, no es cierto que este asunto haya terminado.

La verdad de los carcos

Habiendo con María. A las doce de la mañana se trasladó un compañero de redacción al mezcuzino y ruidoso edificio de la calle de Quilones, que sirve de Cárcel de mujeres, con el fin de celebrar una entrevista con María Reina y Encargada Sánchez.

El director del establecimiento penal, don Angel Amor, nos recibió con su acostumbrada cordialidad, facilitándonos toda clase de datos para nuestra información, sin que al tener estos datos en la mano se crea la posibilidad de que se trasparezcan los límites que se señala el cumplimiento de su delicado puesto.

— Es imposible—nos dijo—ver la Cárcel por dentro. Hay dos condenadas a muerte y la ley prohíbe terminantemente visitar el interior de los establecimientos penales á ninguna persona, excepción de las autoridades, existiendo ruidos sobre las cuales pesa la terrible sentencia.

— ¿Y cree usted que podremos hablar con María Reina? — No sé. Hace unos días vino con igual objeto el redactor de un periódico acompañado de un actor muy conocido, amigo de esa señora, y con ella conversaron largo tiempo. Después no ha querido visitas de nadie, excepción de Sr. Pastor, que según me dicen es el apoderado de doña María.

— ¿Temo que se niegue á hablar conmigo. — Escríbala usted—me dijo el director. Y, con efecto, le escribimos una carta manifestando nuestro deseo.

A poco salió con la contestación una reducida.

— Doña María—dijo—no quiere recibir á ningún periodista, porque éstos no dicen la verdad respecto al caso que celebró anteayer con Corde, Ibáñez y Borrrel. Dice que está muy triste, porque cada día teme, y que como el médico la ha aconsejado, que se resguarda del aire, no quiere constiparse.

— No hemos de caer en la contrariedad que la respuesta nos causó. Dispuestos estábamos á abandonar la Cárcel de mujeres y seguir la misma suerte que otro periodista, quien así estaba con la idea de pretensión, cuando al salir se le vino encima en forma de un conocido y amigo de María Reina, que iba á visitarla.

Se anunció el amigo, y á los cinco minutos estábamos en la sala de comunicación frente á María, de quien sólo nos separaba una reja de hierro defendida por una soldada.

No puede negarse que la casualidad y el de la prevención que contra ella se tiene, que María Reina es una persona bien educada y de talento claro.

— Siguen las precauciones, prestándose servicio extraordinario de vigilancia por la Guardia civil.

El Pueblo dice que la plaza de la Malvarrosa está vigilada por las autoridades, á quienes se les ha hecho creer que Blasco Ibáñez prepara un alijo de armas.

— Se dice que el viaje del gobernador se relaciona con la desaparición de Valencia de miles de fusiles.

— El Mercantil Valenciano dice en su artículo de fondo que eso de la setembrina es una mentira de los dinásticos, pues ningún republicano ha hablado de semejante cosa.—Bonet.

que soy inocente, y porque tengo esa seguridad confío en la rectitud del juez, sin importarme un comino de lo que digan los periódicos.

— Y sin ningún fundamento de acusación, cómo comprende usted que se la haya mezclado en la famosa estafa?

— Es la consecuencia de mi confianza en varias personas y en el teniente Robles. Ellos han querido hacer lo que yo suponía que habían de ser empujados conmigo en el torbellino del escándalo.

— ¿Mantendría usted ante el juez y ante las personas que acusa cuanto dice? — Sí, señor; juro que lo mantendría y que yo lo he dicho ante el juez. Mire usted—nos dijo—todas las culpas de este escándalo la echo sobre el teniente Robles; á quien insularia aquí mismo, detrás de esta reja.

— ¿Tan censurable es la conducta de ese hombre? — Usted no puede imaginárselo; Robles fué á casa de mi amiga Cariota, no para poner una ruleta que sirviera de cebo á la gente que quería hacerle Robles fué á aquella casa para ganarnos el dinero á todos. A la casa iban, entre otras muchas personas, un conocido agente de Bolsa y Benito Calzado, y recuerdo que una vez, viendo yo que el teniente tiraba á las cartas muy mal, aun cuando yo de juego no entiendo, les dije á esas personas que yo tirara las cartas mejor. ¡Mejor!—dijeron ellos.— ¡Si nos está robando el dinero; si está tirándonos el pepi! Desde entonces cuidé de jugar lo menos posible.

— ¿Cuándo conoció usted á Conde? — Hace dos años. Conde iba al café de Amos Mundos, donde se reunía con sus amigos. Necesité dinero, y como mi amiga Encargada se había ido á provincias, yo pedí prestado algún dinero al encaminó á mi casa. Conde se presentó con el nombre de Mariano Casado—creo que este apellido es el materno, y después de hablar con Encargada y conmigo, convinimos en que aquel hombre era la mar de simpático.

— ¿Una operación no se pudo hacer por falta de garantías de Mariano, porque yo no tenía dinero en aquella ocasión, puesto que de haberlo tenido se lo hubiera dado, porque me pareció Conde un hombre muy simpático, y así se lo dije á mi amiga Encargada.

— ¿De modo que usted no ha acusado á Conde? — Yo, jamás Conde es inocente en mi opinión, como lo soy yo. El verdadero autor de la estafa es, según mi creencia, el mismísimo D. Manuel García Gutiérrez, el Cantinero.

— ¿Cómo es eso? — Usted verá: el Cantinero es el único que va ganando en todo esto. El no ha perdido nada, puesto que reclamó el millón de reales que se le pagaron en las pruebas, y así se le puso á pagar al usurero sin este escándalo.

D. Manuel ha dicho que la firma que sirvió en la estafa es como suya, y así la consideraría si no tuviera la seguridad de no haberla escrito. Tengo entendido que el Juzgado le ha presentado otras firmas suyas que obran en el libro de la Cárcel de mujeres, y así la estafa, y las ha confundido. La legítima dijo que era la falsa, y al revés.

— Eso será que el falsificador es muy hábil. — ¿Cuál no señor, es que D. Manuel debe ser el falsificador. ¿Comprende usted si no, que el empleado del Banco de España Sr. Blanco, me dio un pase al conocimiento á la letra, dió tantas facilidades?

— Con la misma razón que se procesó á Terán debía haberse procesado á ese señor, puesto que aquél fué á cobrar y éste pagó. Lo que es que el Cantinero necesitaba una víctima para reclamar después en pleito al Banco el millón de reales que le había dado Terán.

— ¿De modo que, Conde inocente, usted inocente, los demás inocentes y el Cantinero el estafador? — Ya le he dicho que, á mi juicio, Conde es inocente y yo lo mismo.

— ¿Por qué estaba usted prevenida contra los periodistas? — Porque al leer los periódicos de la mañana he visto que no se dice la verdad respecto á los carcos de anteaño. Conde dijo ante el juez que yo era bastante lista, que escribía muy bien, pero nada más. ¿Qué tiene que ver que mi letra sea bonita y guste, con que se me atribuya ser falsificador? Ni Conde me acusó por eso, ni yo le acusé por eso. Yo me defendí muy bien. Una cosa sí me acordaría de haberlo: que si yo hubiera sabido que tenía relaciones con falsificadores y gente maleante, á pesar de la buena impresión que tuve de él, no le hubiera recibido en mi casa.

— ¿En el carco se puntualizara el extremo del proceso de si usted dió orden á Borrrel de que comprara la letra de 25 céntimos? — Hubo un carco entre Conde, Borrrel y yo, sobre este punto. Conde no dijo que yo le dió el encargo; lo negó. En cambio, Borrrel, á quien llamé cómico, mal cómico y sinvergüenza, porque me cegó su cinismo, dijo que sí.

Además de la negativa de Conde, yo advierto el siguiente argumento: que si hubiera tenido necesidad de la letra hubiera dispuesto de un instante lejano, sin encomendar una cosa tan delicada á un hombre del que sabía que su oficio era el de corresponsal.

— ¿Y de Ibáñez, qué opina usted? — ¡Uff, uff, no me hable usted de ese canalla. Su misión no ha sido otra que engañar al teniente Robles, y vivir á costa de este asunto. ¡Borrrel entendido que los dos señores Borrrel y Encargada, Borrrel é Ibáñez, se reunían en un café—creo que en San Mateo—para tratar de este asunto. Un día dijo Ibáñez:—Señores, la estafa está descubierta; yo sé dónde está el falso Vázquez; en Mónaco, señores!

Y se convino en escribir á Eugenio una carta, en la que se le avisaba de que yo estaba en el Central de Correos y detrás de él fué vigilándolo quien vino que pasó por el buzón sin depositar la carta.

— ¿Bonita plancha! — Calle usted; si siguen así las cosas, ya verá usted sorpresas.

— Estas revelaciones seguramente que las recogerá la Justicia.

— Le repito que todo se lo he dicho al juez. Que pienso muy mal de Robles; que creo que el Sr. Mena ha fracasado, y en suma, que yo soy inocente, puesto que se me ha fiado en todo esto por conocer á Conde, porque se me vio con éste en Zaragoza hace dos años durante las fiestas del Pilar y por anticipadas.

— En el carco se habló de que un tal Serrano, contador de Estava, le llevó á su casa 8.000 pesetas de parte de Conde y por orden de Benito?

Respecto al padre Benito, dijo que era un hombre honrado que ninguna participación ha tenido en todo esto.

— En el carco se habló de que un tal Serrano, contador de Estava, le llevó á su casa 8.000 pesetas de parte de Conde y por orden de Benito?

Respecto al padre Benito, dijo que era un hombre honrado que ninguna participación ha tenido en todo esto.

— En el carco se habló de que un tal Serrano, contador de Estava, le llevó á su casa 8.000 pesetas de parte de Conde y por orden de Benito?

Respecto al padre Benito, dijo que era un hombre honrado que ninguna participación ha tenido en todo esto.

— En el carco se habló de que un tal Serrano, contador de Estava, le llevó á su casa 8.000 pesetas de parte de Conde y por orden de Benito?

— Eso es inexacto. Afirman que me dió dinero mediante recibo, y después aseguran que me trajeron el recibo. ¿Usted comprende esto? Si fué dinero á crédito, ¿dónde está el resguardo?

De Encargada nos dijo que se la acusa de encubridora, y que su participación en el carco de anteaño no tuvo gran importancia.

— ¿Diga usted que es mentira que yo diera á Borrrel 10 pesetas por el recibo del dinero que me prestó Conde?

Siempre fué Borrrel un hambriento á quien de muchas, muchísimas pesetas para comer. Ahíada usted que acudo al testimonio del director de la Cárcel D. Angel Amor, para desmentir á quien diga que yo he llorado. Ni yo lloré, ni lloró el negocio de Estava, y cuando estoy muy tranquila. Yo soy poco simpática, lo reconozco; pero soy muy tranquila y me sobra corazón para esperar los acontecimientos.

Diga usted también que es completamente falso lo que algunos periódicos hablan de que yo haya prestado fumar en la Cárcel. — Eso no tiene nada de particular. ¿Usted quiere un cigarrillo?

— Muchas gracias; de verdad que no fumo. Nos despedimos de María Reina, y cuando íbamos á salir, nos dijo: — ¿Que no olvide usted decir que ni fumo ni lloro!

Mariano Conde, Borrrel é Ibáñez

Por otros medios hemos sabido los detalles del carco referentes á los tres procesados.

Nos consta que Mariano hizo únicamente hincapié en lo de que María prestó 15.000 pesetas para el negocio de Estava, alegando que dicha dama le dió por el balón el encargo de comprar la letra. Con esa negativa estuvo conforme la María Reina.

Borrrel é Ibáñez estuvieron conformes también en asegurar que este detalle era cierto, toda vez que pueden afirmarlo porque iban con Mariano Conde en aquella tarde.

En vista de la insistencia de estos procesados, Conde dijo que Borrrel logró apoderarse del recibo de las 15.000 pesetas, entregándole María á cambio de dos duros.

También dijo Conde que es absurda la afirmación de Borrrel de que por encargo suyo María le entregase 2.000 pesetas en concepto de cómplice.

A esto dice el célebre Mariano lo siguiente: — Yo he mantenido durante mucho tiempo á Borrrel. Yo me gasté un sentido cuando ese hombre estuvo enfermo con pulmonía; Borrrel vivía conmigo en aquella época. ¿Es verosímil que yo le dijera á María Reina: Haga usted el favor de darle 2.000 pesetas por su complicidad á ese Borrrel, que vive en mi misma casa?

— ¿Se hubiera dado yo mismo? ¿No lo comprende usted así? — Cierto.

— Pues, nada. Se empeña Borrrel é Ibáñez en decir que mi participación en la estafa no fué otra que la de comprar la letra por encargo de María.

— Pues dicen que usted obtuvo una gran participación. — Crean ustedes—exclamaba Conde llorando—que si yo hubiese recibido tantos miles de duros como dicen, á estas horas estaría yo muy lejos de España huyendo de la sentencia por lo de Correas. Crean usted que algún dinero en el bolsillo iba á quedarme aquí para que me cogieran? Esa es la mejor demostración de que yo no tengo ni he tenido dinero hace tiempo.

Y si no, ahí están mis hijas, que han venido á verme descalzas y con la ropa destrozada. Bueno que digan que yo soy el único culpable en este asunto; bueno que digan que aquí todos son personas honradas menos yo. Pero no crea nadie que haciendo una estafa tan importante, mi familia iba á estar ahora muriéndose de hambre y echada de la casa donde vive.

Respecto á Terán, parece que todos los procesados han insistido en sus sospechas, puesto que sabido es que el Cantinero dió orden al Banco de que á su apoderado le abonasen todas las letras, fueran como fueran firmadas.

Acercá de eso extremo, Conde espera que los peritos calígrafos descifren la charada, diciéndonos cómo es que uno de los números está hecho por mano femenina.

La firma de Manuel García Gutiérrez, que aparece en la letra falsificada, opina que está escrita por un hombre, y es muy fácil, casi seguro, que sospecha de los empleados que tenía en su casa el Cantinero, y entre los cuales figura el perro.

A esto dice Conde, y razón no le falta para sus sospechas, que en cualquier oficina, los empleados, unos antes y otros después, todos llegan á imitar la firma del amo á las mil maravillas.

Pedro Antonet fué acusado de haber hurtado un collar de corbata en el cementerio de San Isidro el día de Todos los Santos.

Más de tres testigos afirmaron que a la hora en que se cometió el hurto no estaba Pedro en el cementerio, sino en otro lugar que indicaron.

Declaró un inspector de policía, del cual se habla también mucho ahora, y manifestó que le consta que el que había sustraído el collar era el procesado.

Los magistrados, ateniéndose a lo dicho por el policía y sin más hechos probados que su declaración, condenaron a Pedro Antonet, por sentencia de 14 de Junio del presente año, a cuatro días de prisión correccional.

Posteriormente se han tenido noticias confidenciales de que el referido inspector no sabía una palabra acerca del hecho, pero que declaró en aquella forma para vengarse del procesado, porque éste se había negado en otra ocasión a entregarle una cantidad que le pidió.

Milín de protesta

Convocado por la Junta directiva de Fraternidad Republicana, se celebrará el lunes, a las nueve de la noche, un gran mitin en el local de dicho círculo (Esgrima, 12).

En esa reunión a la que están invitados todos los Centros, Prensa, organismos republicanos y cuantos quieran adherirse por su amor a la justicia, se protestará del estado de corrupción que revelan los innumerables chancullitos descubiertos con motivo de la estafa de el Cantinero.

El teniente Robles

Anoche comparecieron, previa invitación que se les hizo, ante el tribunal de honor de los Centros, Prensa, organismos republicanos y cuantos quieran adherirse por su amor a la justicia, se protestará del estado de corrupción que revelan los innumerables chancullitos descubiertos con motivo de la estafa de el Cantinero.

El tribunal continúa investigando lo que se ha particular haya, estando por consecuencia pendiente la resolución del tribunal de los datos que en Madrid se aporten, y de los que traiga la comisión de oficiales que marchó a Sevilla anteaño.

Noticias de "el Perro"

Nos las proporciona el Noticiero, de Alicante, llegado hoy.

Contra lo que se ha creído algunos periódicos madrileños, el Perro es un viejo adanoso, moribundo, convaleciente de una grave enfermedad y condenado a muerte por un padecimiento hecho crónico.

Se halla en el hospital en la enfermería destinada a los presos, y de no realizarse un milagro, no llegará a declarar ante el juez que en Madrid ostenta en el asunto. Probablemente morirá antes.

Luciano González Picado, el Perro, llegó a Alicante hace dos años y desde aquella época ocupó un entresuelo de la casa de Alberola, situado en la fachada de la Explanada de España.

Con él vivían su mujer y dos hijas, una de ellas casada.

Desde su llegada dedicóse a la lucrativa industria de prestar a dos reales por duro al mes, comprando también papetotas de la Caja de Ahorros en condiciones que atajaba la posibilidad de que se arruinara.

Claro está que además hipotecaba fincas, habiendo conseguido tres por ese sistema; fincas que, como el dinero que posee y que personas que deben saberlo lo hacen acordar a unos 15.000 duros aproximadamente, está puesto a nombre de su hijo político.

Sus negocios, que marcharon viento en popa, le proporcionaron alguno que otro disgusto, y tenemos entendido que en una ocasión fué demandado al Juzgado municipal para responder de los cargos que por la vida de un francés que falleció hace algo más de un año en Alicante, se le hacían a consecuencia de retener unos bordados preciosos que por aquella le fueron empeñados en un momento de apuro.

Dicha señora y sus bellas hijas eran muy conocidas en Alicante, y hace aproximadamente un año que se trasladaron a Barcelona buscando medios de existencia.

Aun cuando aquí no se le tenía por un bendito de Dios, ni mucho menos, nadie pudo sospechar nunca de que clase de pájaro se trataba, hasta que hace unas semanas comenzaron a circular rumores de que la casa donde él vivía había sido objeto de una visita policial.

Tomaron con esta insistencia ciertos rumores y entonces programaron enterarnos. El hecho era cierto; el teniente de la Guardia civil Sr. Robles, había estado en el gobierno civil, recabando el auxilio del gobernador civil que se le ofreció incondicionalmente.

Quiso después del registro domiciliario el teniente Robles trasladar al preso a Madrid por conducir un dinamita, pero el estafador se negó, alegando hallarse enfermo, y realmente lo estaba.

Un distinguido letrado encargóse de esta obra humanitaria; pues hasta los perros merecen la compasión de las personas honradas, y Luciano González quedó en su casa y en cama vigilado de vista por la policía.

El Perro declaró por exhorto y el juez ordenó su traslado al hospital provincial, donde sigue amenazado de un cólico nefrítico y padeciendo hipertrofia en el corazón.

nato Real, por depender de su jurisdicción la mayor parte de los establecimientos benéficos y hospitalarios, se ha dispuesto de Real orden que se amplie el párrafo cuarto de la Real orden de 10 de Febrero del año actual, que faculta al Patronato para establecer delegaciones, comprendiendo en él a los presidentes de las Diputaciones provinciales, para que sean vocales natos de dichas delegaciones, con las demás autoridades que se mencionan en la expresada disposición.

EL DÍA EN PROVINCIAS

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Recepción Vigo 18 (12,10 t.)

En este momento se celebra en el gobierno militar la recepción de jefes y oficiales de la guarnición, que ofrecen sus respetos al general Azcárraga.

El acto ha sido amenizado por la música del regimiento de Murcia.—Varela.

La feria de Jerez. Elogios al alcalde Jerez 18 (12,10 t.)

Ha terminado la feria, que ha estado animadísima en la reunión de cintas que se celebraron ante una numerosa concurrencia.

La noche hubo bailes en todas las casas hasta la una de la madrugada.

Como demostración de la importancia de la feria, basta decir que pasaron de 23.000 las cabezas de ganado que entraron en el feriado, y han sido innumerables las transacciones a elevados precios.

Ayer fué el último festejo de la feria, el tiro de pichón en competencia la Sociedad de Sanitcar con la de Jerez, ganando ésta la apuesta de 2.000 pesetas.

El alcalde ha recibido grandes elogios por la organización de la feria, que ha resultado magnífica y ha atraído muchos forasteros, beneficiando al comercio jerezano.—Carval.

La huelga de tranvías. Cañonero inglés Barcelona 18 (11,50 m.)

Continúa la huelga de los empleados de la Compañía general de tranvías.

Circulan algunos coches custodiados por la Guardia civil.

Ha marchado a Rosas el cañonero inglés Speathy.—Mencheta.

La peste de Marsella. Barco sospechoso Palma 19 (6 m.)

Ayer por la tarde entró en este puerto, el primer vapor procedente de Marsella.

Se han tomado precauciones de todas clases para recibirle, y le hicieron echar al agua cuanto llevaba infestado.

Después de la visita se le admitió en el puerto, sometiéndole a fumigación y desinfección, empezando por las ropas de la tripulación con objeto de abreviar la operación.

El buque no ha traído carga.

La noticia de la llegada ha cundido por la población, dando lugar a muchos comentarios entre el público, que se encuentra alarmado.

Tranquilizan mucho las declaraciones del capitán del buque, que ha dicho que la infección en Marsella es insignificante.

Por la noche fué admitido a libro plático.—Vélez.

Una banda a Oviedo. Desgracia en un túnel Oviedo 19 (6,10 m.)

Anoche llegó la banda del regimiento de Burgos, que van a celebrar con motivo de la feria de San Mateo.

Llegaron los músicos apenados por la desgracia que ocurrió en el tren a uno de sus compañeros llamado Jesús Bayón.

Venía asomado a la ventanilla, y al entrar en un túnel recibió tan terrible golpe que quedó muerto instantáneamente.

El cuerpo del infeliz siguió gran trecho asomado a la ventanilla sin que sus compañeros notasen la desgracia.

El juez de Pola de Lena y el sargento de la banda quedaron en el puente de Hierros instruyendo diligencias.—Diez.

El globo «Marte». Viaje feliz. Demostraciones imprudentes Guadalajara 19 (11,15 m.)

Ayer a las ocho y cuarto de la mañana salieron de esta capital tripulando el globo «Marte» los primeros tenientes de ingenieros Comar, jefe de la expedición, Valle y Mulero.

Partaron por Membrillera a la una de la tarde, a muy pocos metros de altura, pudiendo comunicarse con el secretario del Ayuntamiento y otras personalidades.

El pueblo, entusiasmado, saludó a los aerostáticos disparando cohetes, significando el afecto que se les agudizó, pero desde los pueblos abstenerse, por las consecuencias funestas a que pueden dar lugar los cohetes sin dirección fija.

Los tripulantes del «Marte» tomaron tierra a las tres y cincuenta minutos, cerca de Jadraque, y pernectoron en dicho pueblo, habiendo llegado en el tren mixto en este momento a esta capital.—Bosch.

dante de Marina, marqués de Elduayen, jefe del partido conservador D. Antonio Neira y el concejal Sr. Lema.

El Sr. Azcárraga habló con admiración de la habilidad, reconociendo su importancia comercial y estratégica.

Ofreció al general Hosa la construcción de un pabellón para Hospital militar, juzgándolo de necesidad absoluta.

Durante el almuerzo estuvo animada la calle y tocaron las bandas de música.—Varela.

La Cámara de Comercio. Petición al Gobierno Logroño 19 (9,30 m.)

La Cámara de Comercio ha celebrado una reunión, acordando pedir a la de Madrid para que reúna en la corte representaciones que informen acerca del Gobierno acerca de la modificación del Código de comercio.

También ha acordado que en 1.º de Octubre entreguen al gobernador de Logroño una exposición energética para el Sr. Gasset, rogándole que corte los abusos que se están cometiendo con el retraso de los trenes, que lleve al comercio y al público en general a las Cámaras de Comercio de Bilbao y Zaragoza para que hagan lo mismo y el acto tenga mayor resonancia.—Peña.

MAJADAHONDA

En los días 19, 20, 21 y 22 del actual se celebrarán en este vecino pueblo las fiestas del Santísimo Cristo de los Remedios. En la misa solemne del domingo dirá el oratorio sagrado don Manuel González Reyes.

Además de los muchos regocijos públicos como bailes campestres y en el salón, fuegos artificiales, etc., etc., en los dos últimos días se correrán toros de la acreditada ganadería de D. Manuel Santos, de Sancho de la Sagrada (Santamarina), estacionándose en cada uno de los toreros por el afamado novillero Alfredo Diez, Lobo chico, a quien acompañarán en la lidia Antonio Salero, Salerio chico, Manuel Lagarto, Patolas, el Vallecano, el Lobo y algunos aficionados.

La Sociedad dramática organiza también un gran baile de invitación, con el que inaugura su nuevo local, y el que dedicará al bello sexo y forasteros.

El pueblo se halla distante dos kilómetros de la estación de Las Rozas, para donde se expenden billetes de ida y vuelta a precios muy económicos.

LA BOLSA

FONDOS PÚBLICOS DÍA 18 DÍA 19

Table with columns for bond types and prices. Includes entries like 'Fin 100 PERPETUO INTERIOR' and 'Fin corriente'.

At contado

Table with columns for bond types and prices. Includes entries like 'Serie F de 50.000 ptas. nominales'.

At 1 por 100 amortizable

Table with columns for bond types and prices. Includes entries like 'Serie F de 50.000 ptas. nominales'.

At 1 por 100

Table with columns for bond types and prices. Includes entries like 'Acciones de la Compañía A. de Tabacos'.

At 1 por 100

Table with columns for bond types and prices. Includes entries like 'Acciones de la Compañía A. de Tabacos'.

At 1 por 100

Table with columns for bond types and prices. Includes entries like 'Acciones de la Compañía A. de Tabacos'.

At 1 por 100

Table with columns for bond types and prices. Includes entries like 'Acciones de la Compañía A. de Tabacos'.

At 1 por 100

bernador de la Colonia del Cabo, ocupará el ministerio de las Colonias y el hijo de Chamberlain el de Hacienda.

Carecen de fundamento los rumores acerca de la disolución del Parlamento.

BARCO. Viena 18.

A las nueve y media de la mañana de hoy ha llegado a esta capital el emperador Guillermo.

En el momento de la llegada del emperador Guillermo caía copiosa lluvia.

Los periódicos saludan calurosamente al emperador alemán con motivo de su visita.

Viena 18.

El emperador Guillermo, acompañado del conde de Bulow, fué recibido en la estación por el emperador Francisco José, los arquiducos y las autoridades.

Los emperadores se abrazaron tres veces y se mantuvieron largo tiempo con las manos estrechadas.

El emperador Guillermo saludó a las autoridades.

El emperador Francisco José habló con el conde de Bulow.

Los dos emperadores se dirigieron en carruaje al palacio de Hofburgo, siendo objeto de numerosas ovaciones populares.

El emperador de Alemania depositó al medio día coronas en los sepulcros de los archiducos Isabel y Rodolfo.—Fabra.

DE INTERESES ECONÓMICOS

Manifestaciones de Carnegie sobre la industria del acero

El discurso que Mr. Carnegie ha pronunciado en la reunión de fabricantes de acero celebrada recientemente en Barrow, contiene importantes manifestaciones sobre el porvenir de la industria del acero, que nos parece útil dar a conocer a nuestros lectores.

Mr. Carnegie ha dicho:

«No parece dudoso que se llegue a vender nunca el acero más barato que ahora.»

Indudablemente la atención de los fabricantes de hierro y de acero debiera encaminarse hacia la dilucidación de este punto: ¿cómo y cómo pueden obtener el suministro de los minerales de hierro.

El truí del acero de los Estados Unidos dispone de minerales para sesenta años, con su presente consumo anual, pero sesenta años no son nada en la vida de una nación.

El porvenir de la industria siderúrgica de América depende de futuros descubrimientos de mineral de hierro. Existen depósitos inmensos como regiones, hoy inaccesibles.

Parece casi milagroso que un artículo como el acero se haya producido y vendido sin pérdida al precio de venta de tres libras.

Estoy convencido de que esto ha pasado a la historia. Veremos un aumento de costo y un aumento del precio de venta, de suerte que ni la Gran Bretaña, ni América, deben temer que su industria siderúrgica perezca totalmente; el mundo tendrá mucho gusto en pagar el precio mayor necesario para obtener el acero.

Durante los próximos cincuenta años América aumentará su producción a pasos de gigante. La producción de Inglaterra quedará esta vez estacionada, o quizá aumente algo, si los desarrollos mineros en Noruega y Suecia tienen éxito.

Comercio franco-italiano

Durante los primeros siete meses de 1903 el comercio franco-italiano ha alcanzado la cantidad de 181.469.000 francos, de los cuales 132.040.000 representan el importe de la exportación de Francia a Italia y 49.429.000 el importe de la exportación de Italia a Francia.

Los productos franceses cuya exportación a Italia aumenta, son: sedas, tejidos, cintas; pieles; productos químicos; hierro, acero, cobre; barcos de madera, de hierro y de acero; máquinas y aparatos mecánicos, automóviles y vehículos; aceites, sebo, grasas; pescados; frescos y en conserva; maderas; papel; libros; juguetes; cepillos, abanicos y botones; hilos, vestidos y ropa blanca; simientes; vinos, etc.

Los productos italianos cuya exportación aumenta en Francia, son: vinos, manteca de vacas, caca, pollos, gallinas, pichones, frutas frescas y secas, cáñamo, pieles, sombreros de paja, hilo de soda para coser, plomo, mineral y alabastro, azúcar, productos químicos, porcelanas, artículos de cristal, productos medicinales, tartar, muebles, etc.

Exposición internacional de Horticultura

El año próximo, en Mayo, se verificará en Turin una Exposición internacional de horticultura. La idea de celebrar esta Exposición ha surgido por indicación del comité directivo de la Exposición de Horticultura que se ha celebrado en Gant en el pasado Mayo. El comité organizador de la Exposición de horticultura ha recibido ya gran número de adheridos.

Viajes comerciales

La Revue Generale des Sciences, de París, con objeto de fomentar el desarrollo del comercio francés, ha tomado la iniciativa de unos viajes comerciales, parecidos al viaje de la Embajada, que en el pasado año ha marchado a la América del Sur.

Ho aquí de qué modo el iniciador de estos viajes, M. Luis Olivier, ha concebido su organización: «El barco llevará los pasajeros a una serie de puertos elegidos para cada viaje, entre los más importantes de una misma región, y de allí serán dirigidos a los grandes centros de comercio del interior.

rencias sobre la vida económica, el origen y el estado de la legislación financiera y el régimen aduanero de los países visitados, los hábitos de lujo, la importancia del consumo y las costumbres mercantiles de los habitantes. En cada centro comercial los pasajeros desde su llegada serán puestos en relación con tantos comisionistas representantes como especialidades industriales se encuentran representadas a bordo.

Si es necesario de andar a tientas, cada grupo visitará aquellas casas que le interesen. Se pondrá, además, a los pasajeros en relación con los Bancos más autorizados y con las Cámaras de Comercio francesas.

El primer viaje está anunciado para el mes de Octubre próximo. Durará del 18 de Octubre al 10 de Noviembre. Las principales escalas son: Constantinopla, Smirna, Salónica, el Pireo y Atenas.

TEATROS

Madrid

Lírico.—Esta noche repisado de la hermosa ópera española en tres actos del maestro Bretón La Dolores, en la que debutará el notable barítono Sr. Hervás.

Mañana domingo se pondrán en escena dos funciones. A las cinco de la tarde la aplaudida zarzuela en tres actos de los Sres. Ramos Carrión y Vital Aza, música del maestro Chapi, El rey que robó, y a las nueve de la noche segunda representación de La Dolores.

Zarzuela.—Mañana domingo, a las cuatro y media de la tarde, se verificará una escogida función, compuesta de las aplaudidas zarzuelas El puesto de flores y El famoso Colón, y por primera vez, en función de tarde en la presente temporada, Lola Montes, que tan excelente interpretación obtiene por las señoritas Lázaro y González y los Sres. Valentín González, Riquelme, García Valero y Allen Perkins.

Pasado mañana, lunes, tendrá lugar el debut de la primera tiple señorita Pilar Chaves con la primera representación en este teatro del popular sainete de Arniches y Torrejosa La fiesta de San Antón.

Cómico.—Mañana domingo, por la tarde, se pondrán en escena las populares zarzuelas La alegría de la huerta, El cabo primero y el aplaudido pasatiempo nuevo El pícaro mendado.

El martes se verificará el estreno de la zarzuela de aplaudidos actores, El mono rico, Jardín del Buen Retiro.—Está ya ultimado el programa del interesante festival que ha de celebrarse mañana por la tarde.

La empresa ha conseguido tomar parte en el principales artistas de una compañía de circo que se halla de paso por Barcelona. Figurarán en el programa los célebres Rompolloff, exóticos bufos parodistas, Los Tigonas, notabilísimos acróbatas; el Trio Osmano, del que forma parte mis Climax, incomparable en sus juegos exóticos olímpicos; los hermanos Nossca, equilibristas sin rival; el arrojado antipodista M. Congo, y el famoso Brújula de los señores, con sus maravillosos experimentos de nigromancia y prestidigitación.

Los regalos que han de repartirse a los niños, son de mucho gusto. Los aerostatos que han de elevarse en los intermedios han sido ya adquiridos por la empresa.

Ampliada el acto la banda del regimiento del Rey, laureada con el primer premio en el último concurso de Patencia.

El conde Patrio.—El martes próximo debutará en el teatro Roma el célebre libretista italiano conde Patrio, hijo del famoso prestidigitador del mismo nombre, que tan admirado fué por todos los públicos de España.

El joven artista ha trabajado en los principales teatros de Italia, y en la Exposición de París de 1900 estuvo cuatro meses consecutivos, contándose por llenos las representaciones en el teatro de Varietés.

Recientemente ha hecho dos brillantes campañas en Valencia y Barcelona, a juzgar por los periódicos de aquellas capitales.

Entre los prodigiosos experimentos que realizará en Roma Patrio, figura la creación de cuerpos inanimados, en cuyo trabajo supera Patrio a cuantos hipnotizadores se han presentado en los teatros y salones de España.

Provincias

Cartagena 19 (10,10 m.).—Por telégrafo.—En el teatro-circo debutó anoche la compañía Guerrero Mendoza, poniendo en escena Reinar después de morir.

La obra gustó mucho, interesando grandemente al público. Fue interpretada admirablemente.

Mendoza y el Guerrero fueron ruidosamente ovacionados y llamados a escena al final de todos los actos.

Los demás artistas estuvieron bien, distinguiéndose la señora Aranz y el Sr. Cirera. La obra fué presentada con lujo escénico, decorado y decorado precioso.—Campillo.

NOTICIAS

En la Comisión liquidadora de los tercios de la Guardia civil de Cuba están ajustados en disposición de poderse satisfacer sus alcances, 144 individuos de tropa repatriados, de los comprendidos en el primer grupo de la Real orden de 1.º de Junio último (D. O. número 188), los cuales podrán efectuar el cobro presentándose con instancia ó dirigiéndose al jefe de la Comisión, pues se ignora el paradero de los interesados.

El señor conde de Mejorada, rompiendo y quemando unos papeles, echó a la lumbre, equivocadamente, un sobre que contenía pólvora. Esta hizo explosión, quemándole el carrilero izquierdo, la barba y la mano izquierda.

Afortunadamente, las quemaduras que el conde de Mejorada ha sufrido no son graves. Celebraremos su pronta curación.

En el expreso de Irán ha llegado esta mañana el Sr. Sánchez de Toca.

Ha sido nombrado abogado fiscal sustituto de la Audiencia D. Cipriano Piñero.

Con éste son cinco los nombramientos de abogado fiscal sustituto hechos por el teniente fiscal Sr. Mena en la breve ausencia del fiscal propietario Sr. Domenech.

El segundo turno de vacuación directa de tercera que el doctor Balaguer practicará, por acuerdo del Ayuntamiento, en las Casas de Sodagra a beneficio de los pobres, será en la siguiente forma: Distrito de Palacio, el 19 de Septiembre.—Idem municipal, 22.—Universidad, 23.—Latina, 24 y 25.—Idem municipal, 26.—Hospital, 27.—Idem municipal, 28.—Hospital, 1 y 2 de Octubre.—Congreso, 3.—Buenavista, 6.—Hospital, 7.—Chamberí, 8.—Idem municipal, 9.

A las diez de la mañana.

El número de nuestro estimado colega El Descanso Doméstico, que mañana se pondrá a la venta, es tan interesante como los anteriores, y publica un artículo excitante de los dependientes de comercio a que informen respecto del proyecto que han de discutir las Cortes.

La Asociación general de dependientes de comercio, Mayor, 1, entresuelo, convoca a sus asociados a la junta general extraordinaria que se ha de celebrar hoy, sábado 4 de Septiembre de la noche, para tratar del descanso dominical y de asuntos importantes para los dependientes de comercio.

Se roga la puntual asistencia, porque los acuerdos han de ser benéficos y decisivos para los dependientes en general.

El zar de Rusia está partándose como cualquier buen soberano constitucional de los modernos tiempos. Preocupado por la suerte de los desgraciados que cumplen condenas en Siberia, ha decidido modificar totalmente el sistema penitenciario.

Se han dado órdenes en este sentido a la Administración general de penitenciarías para que estudie la reforma en armonía con los preceptos del Código penal promulgado este año.

Se ha encargado a M. D. Agnifé, jefe del servicio central de trabajos forzados y de deportación, que visite los diferentes establecimientos del extranjero para mejor realizar la reorganización que proyecta el Gobierno ruso.

Parece que se muestra preferencia por los medios de represión usados en la Guyana.

COMBINACION

para devolver a los suscriptores y compradores del DIARIO UNIVERSAL el coste del periódico, en unos casos íntegramente y en otros casi por completo.

No es otro el principal objeto de la fundación de nuestra BIBLIOTECA DE NOVELAS ESCOGIDAS, cuyos tomos, de abundante é interesantísima lectura, han de venderse para el público al precio mínimo de UNA PESETA.

Los suscriptores y compradores del periódico tienen derecho a recibir gratis los primeros, con sólo pedir a la Administración; los segundos, mediante la entrega de nuestros correspondientes, ó en nuestras oficinas y puntos de venta que oportunamente fijaremos, de tantos cupones como días tenga el mes que la novela correce ponda.

UNA NOVELA CADA MES

Está ya en prensa la primera, que es la célebre obra del pianista Marryat, titulada

LA HERENCIA

DE LOS CORSTON

LIMONADA del Dr. Romero Landa (estor; lizada, carbónica, purgante). Caballero de Gracia, 3

Espectáculos.—Para mañana

LÍRICO A las 9.—La Dolores. A las 5.—El rey que robó.

ZARZUELA A las 8 y 3/4.—El puesto de flores.—A las 8 y 3/4.—El famoso Colón.—A las 10 y 3/4.—Los hijos del mar.—A las 12.—Lola Montes. A las 4 y 1/2.—Correo interior.—Lola Montes.—El famoso Colón.

APOLO A las 8 y 3/4.—La boda de Luis Alonso.—A las 9 y 3/4.—El tirador de palomas.—A las 10 y 3/4.—El puñal de rosas.—A las 12.—Colorín colorado.

A las 4 y 1/2.—La boda de Luis Alonso.—El tirador de palomas.—El puñal de rosas.

MODERNO.—A las 8 y 3/4.—Los granujas.—A las 9 y 3/4.—San Juan de Luz.—A las 10 y 3/4.—El pilluelo de París.—A las 12.—Correo interior.—A las 4 y 1/2.—Correo interior.—San Juan de Luz.—

DIARIO UNIVERSAL

Table with subscription rates for various regions: Madrid, Provincias, Gibraltar, Unión Postal, Demás países.

El pago de la suscripción es adelantado. Debe hacerse en metálico, libranza o letra de fácil cobro.

La Administración de este periódico no gira a suscriptores ni correspondientes. Toda suscripción no renovada oportunamente dejará de ser servida sin más que un aviso.

Los suscriptores de provincias que lo sean por un año tienen derecho a ventajosas condiciones para el envío de sus periódicos por ferrocarril.

El DIARIO UNIVERSAL envía números de muestra gratis a cuantas personas lo soliciten.

FOR TELEFONO

DE SAN SEBASTIÁN

Habla Silveira

San Sebastián 18 (11.20 m.) Al pasar la madrugada última por aquí el Sr. Silveira ha dicho que está dispuesto a apoyar con todas sus fuerzas al Sr. Villaverde en todo, para que lleve a cabo la obra a que se compromete.

Se niega que existan dificultades para la designación de presidente del Congreso, pues la ocupará el Sr. Romero Robledo, apoyándole él y el Sr. Maurá.

Ahora que el país está preparado, quiero que se emprenda la obra de reconstrucción, y Villaverde, representante de la política económica, sabrá en la medida que debe acometerla.

Se felicita del resultado del viaje regio, y de haber oído al monarca que se muestra defensor decidido de la agricultura y de su mayor fomento y desarrollo.

De los demás problemas políticos nada quiero decir, por tenerlo expuesto ya claramente en sus últimos discursos.—Mencheta.

Firma del rey

San Sebastián 18 (1.55 t.) Hoy ha firmado el rey los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

—Nombrando magistrado de la Audiencia provincial de Badajoz, á D. Manuel Pardo; de Jaén, á D. Francisco Javier Morero de Granada, á D. José Llopis; de León, á D. Jacinto

Corti; de Cádiz, á D. Eduardo Ulibarri; de Gerona, á D. Francisco Gallego; de Lugo, á D. Mariano Ulla; de Murcia, á D. Agustín Barón; de Palma, á D. Modesto Iglesias; y de Zaragoza, á D. Daniel Estellés.

—Idem presidente de la Audiencia provincial de Logroño, á D. Jenaro Parages; fiscal de la de Las Palmas, á D. José María Castillo; de Sevilla, á D. Francisco Pampillán; vocal de la comisi6n general de codificación, con destino á la secci6n cuarta, á D. Angel Enriquez, de Salamanca.

—Jubilando á D. Manuel Lasala, presidente de la Audiencia de Logroño.

—Autorizando al ministro de Gracia y Justicia para verificar por administraci6n el sueldo de vi6veres á los corregidos del penal de Sanzola.

—Aprobando el pliego de condiciones para la subasta por cuatro años del suministro de vi6veres para las enfermerías de los penales del Peñ6n de la Gomera y Puerto de Santa Marta.

De Guerra.—Autorizando al parque de Sanidad Militar para la adquisici6n de un laboratorio de microbiología.

—Disponiendo que cese en el cargo de segundo jefe de Invalídidos y pase á la reserva el general de brigada D. Lorenzo Visa.

—Ascendiendo á general de brigada al coronel D. Manuel Benítez.

—Disponiendo que pase á la reserva el auditor general D. Federico Baurer.

—Concediendo la cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Andrés Maroto.

—Destinando dos coroneles, tres tenientes coroneles y tres comandantes de Carabineros.

—Destinando á la comandancia de la Guardia civil de Lugo al comandante D. Juan Pablo Blanes.

—Cambiendo de destino á cinco coroneles de infantería; y

—Concediendo varias cruces por obras publicas y servicios prestados.—Mencheta.

FOR TELEGRAFO

CRIMEN DESCUBIERTO

Robo y asesinato. ¡Por 35 reales!

Pamplona 18 (3.50 t.) Se ha descubierto el crimen de Andoñeta, de que di cuenta oportunamente, siendo víctima la anciana Justa Lapuente, que se dedicaba á la venta de baratijas.

Han resultado autores un joven matrimonio recién casado, llamado el Sebastián Rosary y la Florencia Amatria, quienes fueron de recursos por carcer de trabajo, cobijaron el criminal proyecto de asesinarla. El crimen se cometió de la siguiente manera:

A las ocho de la noche del día de autos Florencia, de acuerdo con su esposo, invitó á la quinquillera á que la acompañara á una viña próxima á comer uvas, dirigiéndose ambas por el camino que conduce al puente sobre el río Ega. A unos 200 metros del sitio indicado, apareció el marido, Sebastián Rosary, agarrando á la anciana por la garganta y estrangulándola.

Florencia, asustada por el terrible ruido que sostuvo la vieja con su esposo, volvió la cara á otro lado.

Resano, después de consumir la muerte, cargó á hombros con el cadáver y lo arrojó al río para evitar toda sospecha, y se volvió al pueblo por entrar las huertas, entrando en la taberna con la mayor tranquilidad.

Cuando Sebastián se encontró con su mujer, le dijo: —¿Sabes que no tenía más que cinco reales? Vamos á registrar los bultos á ver si hay dinero.

Después de registrado todo el equipó sólo encontraron tres paquetes de medio duro, quedándose Florencia con dos y llevándose uno Rosano.

Ambos autores están convictos y confesos, y el vecindario protesta de tan vil y vergonzoso crimen, pidiendo á gritos las cabezas de tan repugnantes criminales.—Maximo.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesi6n de ayer

El Sr. Gurich ha presentado al Ayuntamiento una proposici6n solicitando se suprima el impuesto de consumos en el extrarradio, la cual pasó á la comisi6n de presupuestos para su estudio.

El concejo, después de enterado de una comunicaci6n del gobierno civil trasladando una Real orden del ministro de la Gobernaci6n denegatoria de la autorizaci6n solicitada por el Ayuntamiento para mostrarse parte en los procesos que se instruyen contra las Sacramentales, acordó recurrir en alzada contra lo dispuesto por el ministro de la Gobernaci6n.

El Sr. Areas, en nombre de la comisi6n, defendiendo la proposici6n en la que se solicita la consignaci6n en el próximo presupuesto de un crédito de 113.057 pesetas para la construcci6n de un horno de incineraci6n de cadáveres en el cementerio municipal de Nuestra Señora de la Almudena.

Se extiende en grandes consideraciones para demostrar, bajo el punto de vista económico e higiénico, que el horno de que se trata es beneficioso para el Ayuntamiento y para el vecindario de Madrid.

El Sr. Ruiz de Grijalva, autor de un voto particular contra el anterior informe, impugnó el dictamen.

El Sr. Catalina defendió calurosamente la creaci6n del horno de incineraci6n.

El Sr. Estelal dice que antes de presentarse al Municipio la proposici6n respecto del

horno, debiera haberse consultado á la Junta de Sanidad para que emitiera el correspondiente informe. Entiendo, por lo tanto, que el Ayuntamiento no debe aprobar el dictamen, adhiriéndose también al voto particular presentado.

Intervienen en la discusi6n los Sres. Nozuaras y Ruiz, y por último es desechado el dictamen en votaci6n nominal.

Después de una ligera discusi6n quedan retirados varios otros dictámenes.

El resto de la sesi6n careció de interés.

Se ha acordado abrir concurso público, por el término de quince días, para que los propietarios de fincas enclavadas en la demarcaci6n del distrito de la Universidad, presenten proposiciones en la secretaría del Ayuntamiento para arrendamiento de locales con destino á las dependencias de la tenencia de alcaidía del mencionado distrito.

Los sucesos

Un escándalo Ayer tarde á las dos, se promovió un fuerte escándalo en el felato de Bilbao.

Un sujeto llamado Valentín Navarro intentó pasar de matute cierta cantidad de género de los que adeudan consumos.

Con este motivo se originó una disputa entre Valentín y los vigilantes de consumos.

El público intervino, poniéndose de parte del introductor de géneros, llegándose á reunir tal número de personas que aquello constituía casi un motín.

Los gritos eran ensordecedores, los ánimos estaban excitadísimos, y de no haber intervenido las autoridades, aquello hubiera acabado mal.

Del tumulto resultó herido un vigilante, siendo detenidas dos mujeres y otro empleado de consumos.

EN PROVINCIAS

DE NUESTRO CORRESPONSAL Abogado en el río Córdoba 18 (2 t.) En el Guadalquivir, y en el sitio llamado Isla de Pan, se ha ahogado el soldado Juan Lozano, vecino de la colonia de Alcolea.

No ha sido encontrado el cadáver.—Daniel.

BOLETÍN METEOROLÓGICO

18 de Septiembre La temperatura es muy benigna, casi cálida y con atibos de verano.

Tenemos de madrugada 8 grados y 8 décimas, ó sean tres grados y medio más que ayer.

El día de mañana á las cuatro y á las 5 y 6 décimas al sol, lo cual revela igualmente un aumento de dos grados y medio.

Las presiones han bajado considerablemente. El barómetro ha descendido en las últimas veinticuatro horas más de seis milímetros.

Gran trueno se apuntaría Villaverde si bajaran de esta manera los cambios.

El descenso barométrico tan pronunciado acusa la aproximaci6n á nuestras costas de una nueva borrasca.

Antes vino por el Norte; ahora parece venir por el Atlántico.

El cielo se nubla por la tarde. Los primeros vientos soplan por el Sur; invaden poco á poco de Sur á Norte todo el cielo y éste se cubre completamente.

La atmósfera está muy seca. Las observaciones higrométricas de esta tarde revelan que el aire tiene de humedad la cuarta parte de la que debe tener.

El viento enclavado. El tiempo seco, pero con promesas de cambio próximo. ¡Que no fracasé!

CORREO TAURINO

La primera de Valladolid Valladolid 18 (7.30 t.) Se ha verificado la primera corrida de toros en las cuadrillas de Quinto, Fuentes y Bombita chico.

El primero fué picado por Braçofero y Mangas, y parado por González y Crespo, saliendo este casi cogido.

Quinto pasó de muleta con fiado y dió una estocada hasta la mano, oyendo muchas palmadas.

El segundo se las entendió con Cachiporra y Braçofero en el primer tercio, siendo parado por Roure y Manuel Valencia.

Fuentes torca con fiado, y entra derecho para dar media estocada muy buena, saliendo enganchado por la manga izquierda, de la que rueda el toro, oyendo una ovaci6n el espaldar.

Al torero le pican Mangas y Melero. Quinto hace un buen quite al segundo.

Antón y Barquera, parcan y pasa el toro á manos de Ricardo Torres.

Este cogido mieda á la fiara, y después de una mala faena despacha con media estocada caída, oyendo pitos.

El cuarto se pican por Mangas, Braçofero, Chano y Chano. Murieron tres caballos.

Después de parado por Maera y González pasa á poder de Quinto, que torca muy movido, y acaba, por entrar mal, con una tendida y ladeada.

Al salir el quinto estalla una protesta inaudita, una silba monumental por ver el público la poca fuerza del toro, pidiendo á voces que no lo mate Fuentes, que se lo ceda á Maera, por ser un choto indecente.

El pican Melero y Cachiporra; es parado por Creus y Roure, y se da la orden de que lo ejecuten.

Fuentes, entre las protestas del público, hace una sorprendente faena de muleta y entra superiormente con una magnífica estocada; saca el estoque, lo corre por el cerviguelo y descabella á la primera. (Palmas).

Al sexto le pican entre Braçofero y Alvarez.

Bombita chico le pone dos pares de leño al compás de la música, y después de una bonita faena entra con media superior, descabellando á la primera. (Palmas).

La entrada de los toros malos é igualmente el trabajo de los espaldas, por lo que el público salió muy descontento, protestando de que las buenas faenas se hagan con toros sin respeto ni representaci6n.

Esto es lo que nos dice de la corrida primera de Valladolid nuestro correspondiente, y nos limitamos á copiarlo fielmente.

Hemos recibido una carta dándonos cuenta de las novilladas celebradas en Nájera los días 16 y 17 del corriente mes, en las que ha actuado de espada el novillero Valero.

En ambas estuvo afortunado, sobresaliendo extraordinariamente en la segunda corrida, que al matar al torero le dió un gran volapié que le valió una ovaci6n y la oreja.

Mañana se celebra la 13.ª corrida de abono, en la que tomarán parte Mazzantini, Algebría y Bombita chico.

Ya vienen, después de su campaña de orejas y ovaciones con una carga vuelvan toros, y estarán dispuestos á afirmar esa fama que traen, no sabemos si de oro y plata ó de ley.

Me huele que aquí no vamos á darles orejas en tan grande abundancia. Allí veremos. DULZARRA.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de mañana.—Los dolores gloriosos de Nuestra Señora, San Eustaquio y compañeros mártires.

THE BERLITZ

SCHOOL OF LANGUAGES ENSEÑANZA PRACTICA DE LENGUAS VIVAS

Paris, 1900. Dos medallas de Oro 150 lecciones en Europa

PRECIADOS, 5, PRAL. MADRID BARCELONA: Rambla de las Flores, 17. SEVILLA: Méndez Núñez, 19. VALENCIA: Pláta de S. Juan, 11. BILBAO: Campa de Albia, 1. CÁDIZ: Calle Jara, 26. VIGO, CORUÑA, LISBOA, OPORTO

En Bilbao recomendamos el GRAN HOTEL DE VIZCAYA y la sucursal en la Isla de Charramendi.

Para una novela con tirada de 45.000 ejemplares, se admiten anuncios por hojas, planas, medias planas y cuartos de plana. Dichos anuncios irán en papel especial y de color. Los precios son económicos y esta forma la más ventajosa para anunciar, porque ofrece una permanencia que no puede alcanzarse en las publicaciones diarias. Dirigirse á las Agencias ó á la Administraci6n de este periódico, San Marcos, 37.

ANUNCIOS OFICIALES

Vacantes La notaría de Villanar, distrito notarial de Arzúa (Coruña) y la de Atienza, distrito notarial de Atienza (Guadalajara).

Treinta días de plazo háy para la presentaci6n de solicitudes.

Avisos La Direcci6n general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que, por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, núm. 15, se verifiquen en la próxima semana y horas designadas al efecto, los pagos que corresponden á las obligaciones que se entreguen los valores siguientes:

Días 21 al 24.—Pago de carteras de conversi6n de títulos de la Deuda perpetua exterior al 4 por 100 en otras de igual renta de la Deuda interior con arreglo á la Ley y Real decreto de 27 de Mayo y 9 de Agosto de 1898, respectivamente, hasta el núm. 32.115.

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregaci6n de sus respectivas hojas de cupones con arreglo á la Real orden de 18 de Agosto de 1898, hasta el núm. 3.044.

Idem de residuos procedentes de la conversi6n de las Deudas coloniales y amortizables del 4 por 100 con arreglo á la Ley de 2 de Mayo de 1900, hasta el núm. 1.954.

Idem de carteras de conversi6n de residuos de la Deuda exterior al 4 por 100 interior; hasta el número 9.198.

Idem de carteras provisionales de la Deuda amortizable del 4 por 100 presentadas para

AGENTES

para trabajar vinos de Jerez y otros productos y casas muy acreditadas; se necesitan en todas las poblaciones de las provincias de Avila, Segovia, Cuenca, Toledo, Madrid y Guadalajara. Dirigirse á D. M. de Vega á Guadalajara, indicando buenas referencias.

Se alquila entresuelo, sótano, jardín y lavadero. Se vende mobiliario. Paseo Arce, 22.

Se alquila entresuelo, sótano, jardín y lavadero. Se vende mobiliario. Paseo Arce, 22.

Esta exquisita manzanilla de las montañas de Aragón, tan famosa por sus virtudes para las afecciones del estómago é intestinos, es la más limpia, eficaz e higiénica.

Los que la toman á diario no padecen del estómago, tienen buen apetito y evitan los catarragos.

Las madres no deben preocuparse de ella, dada su eficacia en las indisposiciones de los niños.

La «Manzanilla Espigadora» es la más barata de todas, pues el bote para 100 tazas vale 2 pesetas en farmacias, droguerías y coloniales, y en los depósitos principales de Madrid y provincias.

ANUNCIOS ALCALÁ, 6 V. 8 del 6 por 100 presentadas para

LONDON

HOTEL RUSSELL Situaci6n admirable con magníficas vistas sobre el jardín de Russell Square. El más próximo á las Estaciones de los Caminos de Hierro del Norte y del Sur. A los minutos del Museo Británico y muy cerca de todos los Teatros. Cocina francesa. Jardines de invierno y verano. Teléfono. Orquesta. Ascensor.

Luz eléctrica

OMNIBUS

Por un servicio para una familia y un solo domicilio hasta 6 personas y 100 kilogramos equipaje desde las estaciones de Norte y Mediodía ó viceversa, 2,50 pías. Tienda de gomas, Alcalá, 5, tel. 461.

PARIS

HOTEL LOUIS-LE-GRAND 2, Rue Louis-Le-Grand Cerca de la Opera y de los grandes Boulevares. Pensi6n desde 9 francos. Habitación desde 4. Cocina esmerada. Teléfono 32.032. Se habla español.

COLECCION ALEGRIA

Á PESETA CADA VOLUMEN El objeto de esta Colecci6n es dar al público por un precio económico tomos elegantes y bien presentados de originales.

Volúmen I.—Aventuras del cabo López en el Transvaal. Libro muy ameno y chispeante, de sátira fina, escrito por dos conocidos autores cómicos, con ilustraciones de Ali el Rubio.

Volúmen II.—Historias baturras por Gasca. Cuentos de mi tierra, por Castro Les. Esto ha obtenido éxito extraordinario.

Volúmen III.—Portugal en Bruma. Original de Luis Taborda, con ilustraciones de J. Xaudaró.

Volúmen IV.—El rapto de la Sabina. Novela cómica, por A. R. Bonnat, ilustraciones de Verdugo.

Volúmen V.—Madrid pintoresco. Original de Eusebio Blasco, con ilustraciones de Emilio.

Colección «Mecachis». Historietas cómicas, 2 pesetas. Cuentos madrileños. Por José de Roure, con dibujos de Finarras, Méndez Bringas, Martínez Abades, Xaudaró, etc., 2 pesetas.

Cuentos baturros. Por Gasca. Dos tomos, á 2 pesetas en Madrid y 2,50 en provincias.

Los pedidos, acompañando el importe, deben dirigirse al Administrador de la Colección, G. Velázquez, 67, Madrid. De venta en todas las librerías.

ACADEMIA PREPARATORIA

Derecho y Filosofía y Letras, Ciencias, Ingenieros Industriales, de minas y carreras militares 40 INFORMATAS, 40

Director: Dr. D. M. A. G. de Valdeavellano. Internado extenso de alumnos clásicos. Pláticas reglamentarias é informes de este centro. Profesorado competente. Preparaci6n especial para el grado de Licenciado en Derecho. La secci6n de Ingenieros y carreras militares está á cargo de los ingenieros militares D. Octavio Reina, D. Felipe Gómez y D. Felipe Arana.

HORAS: De 9 á 12 y de 4 á 6

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE CONSTRUCCIONES METÁLICAS

Talleres de Madrid (Calle de Puente Toledo) y en Bilbao, Valencia y Huesca. Construcci6n de armaduras, columnas, vigas armadas, puentes, grúas, depósitos de chapas y trabajos similares.—Fundici6n de toda clase de piezas.—Ajuste y reparaci6n de maquinaria. Depósito de Metal Deploye.—Estudios, proyectos y consultas.—La correspondencia y pedidos al Sr. Administrador de los Talleres.

ARGUS DE LA PRESSE

FONDÉ EN 1879 LE PLUS ANCIEN BUREAU DE COUPURES DE JOURNAUX

« Pour être sûr de ne pas laisser échapper un journal qui l'auroit nommé, il faut abonné á l'Argus de la Presse, qui lui, découpe et traduit tous les journaux du monde, et en fournit des extraits sur n'importe quel sujet ».

Hector Malet (ZYTE, p. 70 et 323). L'Argus de la Presse se charge de toutes les recherches rétrospectives et documentaires qu'on voudra bien lui confier.

L'Argus lit 8.000 journaux par jour. Ecrire 14, rue Drouot, Paris.

ASEGUROS LA VIDA

LA ESTRELLA

Sociedad Anónima de seguros puramente española La póliza vida de La Estrella es una de las más liberales El duelo y suicidio se garantizan.

El riesgo de guerra se garantiza sin sobreprima. Los asegurados de La Estrella pueden ejercer cualquier profesi6n, viajar y residir en cualquier parte del mundo desde el comienzo de la póliza, sin sobreprima.

Pago inmediato en caso de accidente. La Estrella se ocupa también del seguro en caso de incendio. SEGUROS MARÍTIMOS

CENTRAL DE VENTAS. VALVERDE, 5

SI BUSCAIS GANCA EN MUEBLES ARTÍSTICOS, CURIOSIDADES, NO COMPRAR SIN VISITAR ANTES LA

NUESTRA NOVELA DIARIA (61)

El médico de las mujeres

FOR J. ROUQUETTE Y E. MORET

—¿Y qué quieres tú que haga con semejante hombre? —Ochard-Krauss llevó al doctor á uno de los rincones del gabinete y allí le habló rápidamente en voz baja.

—Sylvanus se le puso extremadamente pálido. Se cogió la cabeza entre las manos y lloró de rabia.

—¿Qué vida—exclamó—qué infierno! ¡Si los hombres honrados pudieran descender al fondo de nosotros mismos, estarían bien vengados!

—No se trata de eso—dijo Ochard-Krauss.—Pues bien, déjame hasta mañana. Déjame toda esta noche, esta noche solamente, y mañana, cuando los primeros rayos del sol vengán á herir los cristales de mi laboratorio, entonces sabré si debo esperar ó desesperar.

XXIII

Experiencias en «Ojo de Serpiente»

Lavinia volvió á su casa. Era ya las once. La noche estaba fría y lluviosa.

La baronesa impresionada por el frío, se metió al lado de la chimenea, un poco replegada sobre ella misma, con la cabeza inclinada sobre el pecho. Estaba pensativa.

De pronto se dejó oír un gran ruido en el hotel de Lavinia. Eran voces y murmullos confusos, al mismo tiempo que un patatáu desesperado.

La baronesa alzó la cabeza y escuchó. Parecía oír el ruido de una lucha.

Sin duda comprendió lo que ocurría, porque sonrió.

—¿Qué ocurre?—preguntó Lavinia con voz indiferente y volviendo negligentemente la cabeza.

—Señora, es una especie de salvaje furioso que á duras penas pueden contener.

—¿Un salvaje? —Sí, una bestia feroz, que amenaza con romperlo todo.

—¿Qué me cuentas, señora? Todos los criados están allí, y apenas si pueden contenerlo.

—¿Pero quién es ese hombre? —El criado del señor Mortlock, Bockar, ese malayo estúpido.

—¿Y qué pretende? —Quiere ver á la señora.

—¿Pues qué pasa? —Pero si está furioso!...

—¿Lo habrás llevado lo contrario. —Pero, señora, si ha entrado aquí como una avalancha, gritando, quejándose, tirándolo todo, con la vista extraviada y llamando á gritos. Se ha tratado de detenerlo, pero si no se emplea con él la fuerza, hubiera sido capaz de pasar por encima de los criados y llegar hasta aquí á insultar á usted.

—¿Bah! —¿Y á amenazarla! —¿Qué? —¿Cómo se entiendo? —Hasta á mí me da quejizos.

Lavinia se encogió de hombros. Se levantó y entró en un gabinete que daba al salón en el cual se encontraban, volviendo un minuto después, llevando en la mano un arma cuya vista sorprendió extraordinariamente á la joven Petrella.

Era un puñal de forma extraña, de hoja serpentina y punta sumamente aguzada y ligeramente empuñada.